
пролетарии, всех стран, соединяйтесь^

к

, \

КРЯСНОЕ
НЯМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 
СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ

ТРУДЯЩИХСЯ

Ц ент ральном у Н ом ит ет у Польсной  
объединенной рабочей парт ии

Центральный Комитет Еоммунистнческюй партии Советского Союза горэто 
поздравляет братскую Польскую объединенную рабочую партию с выдающейся 
победой достигнутой на выборах в сейм Польской Народной Республики фронтом 
единства народа, ведущей силой которого является Польская ооъединенная рабочая 
пяптия

Итоги выборов показали сплоченность подавляющего большинства польского 
народа вокруг Польской объединенной рабочей партии, его непреклонную Решимость 
идти по пути строительства социализма в Польше, укреплять братское содружест
во социалистических стран, бороться за упрочение мира и дружбы между народами.

Желаем вам, дорогие товарищи, новых больших успехов во всей вашей дея

тельности. .  ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

24 января 1957 года. ___________

Боевыми делами ответим на призыв 
партии и правительства

Обращение ПК КПСС и Совета Минист
ров СССР к труженикам деревни нашло 
горячее одобрение среди работников сель
ского хозяйства нашей области. В кол
хозах и МТС в эти дни проходят много
людные собрания, на которых обсуждает
ся .этот важный документ.'

В Обращении подведены итоги герои
ческого труда советски^ людей и огром
ного размаха хозяйственного и культур
ного строительства в минувшем году. 
Вместе с тем, партия и ' правительство 
поставили перед работниками сельского 
хозяйства новые задачи по увеличению 
производства сельскохозяйственных про
дуктов, которые предстоит решить в 
1957 году.

Истекший год труженики колхозов и 
МТС области, как и всей страны, провели 
под знаменем борьбы за претворение в 
жизнь исторических решений XX съезда 
КПСС, в которых намечены пути р л ь -  
нейшего развития народного хозяйства 
нашей страны.

Колхозы и МТС области увеличи.ли про
изводство сельскохозяйственных продук
тов. Государству сдано и продано хлеба, 
молока, мяса значительно больше, чем в
1955 году. Многие колхозы добились за
мечательных показателей в своем хозяй
ственном развитии. Колхозы Кожевников- 
ского района, например, выполнили наме
ченный план по производству зерна. 
Здесь многие полево.дческие бригады, 
сельхозартели собрали по 100— 120 пу
дов зерна с гектара. Сельхозартель «За
веты Ленина», например, собрала стопу
довый урожай с посевной площади более 
4.100 гектаров. Это дало возможность в 
минувшем году увеличить сдачу и прода
жу хлеба государству по сравнению с 
1953 годом в пять ваз.

Многие колхозы области добились по
вышения надоя молока, производства мя
са.

Значительно улучшили свою работу 
МТС области. Коллектив Ювалинской 
МТС, например, вышел победителем во 
Всесоюзном соревновании и получил пе
реходящее Красное знамя Министерства 
сельского хозяйства.

'Выросли ряды передовиков сельского 
хозяйства. В прошедшем году многие из 
них превзошли показатели последнего 
года шестой пятилетки по увеличению 
производства сельскохозяйственных про
дуктов.

Все эти факты показывают, какими ог
ромными возможностями располагает на
т е  высокомеханизированное социалисти
ческое сельское хозяйство. Но, к сожале
нию, далеко не все ко.лхозы и МТС, не 
все районы в 1956 году в полную меру 
использовали имеющиеся резервы ^увели
чения производства се.льскохозяйствен- 
ных продуктов. Во многих колхозах 
низка урожайность, мало производится 
молока, мяса, овощей. Разве можно счи
тать нормальным, что колхозы Шегарско- 
го района, имеющие хорошие условия для 
развития животноводства, не выполнили 
плана по росту поголовья скота, произ^ 
водству молока, мяса. Поголовье свиней 
здесь даже сократилось по сравнению с 
19.53 годом.

Разве можно мириться с низкими уро
жаями зерновых и других ку.льтур, по
лучаемыми во многих колхозах Пышкино- 
Троицкого, Парбигского, Молчановского, 
Чаинского районов. Почему, спрашивает
ся, колхозы Еожевниковского района в 
истекшем году собрали урожай в среднем 
по 14,7 центнера, а колхозы Пышкино- 
Троицкого района —  лишь по 10,2 цент
нера с гектара.

В Обращении ЦЕ ЕПСС и Совета Ми
нистров СССР подчеркивается, что если
1956 год явился началом успешного вы
полнения за.даний шестого пятилетнего 
плана по увеличению производства сель
скохозяйственных продуктов, то 1957 
год может и должен быть переломным 
годом в развитии всех отраслей сельского 
хозяйства и, прежде всего, в производ
стве зерна,'подъеме молочного и особенно 
мясного животново.дства с тем, чтобы уве
личить ресурсы продуктов земледелия и 
животноводства для удовлетворения по
требностей трудящихся нашей страны.

Партия и правительство указывают, 
что эту задачу можно решить лишь при 
одном условии —  дальнейшем повышении 
уровня руководства сельским хозяйством

со стороны партийных, советских, сель
скохозяйственных органов. ЦЕ ЕПСС и 
Совет Министров СССР снова напомина
ют, что главным и вешающим в руковод
стве сельским хозяйством были и продол
жают оставаться вопросы подбора руко
водящих кадров колхозов и совхозов и 
систематической работы с ними.

Партийные и советские органы ряда 
районов проделали большую работу 
по укреплению руководящих колхозных 
кадров, но за последнее время ослабили 
внимание к этому делу. В результате у 
нас есть колхозы, дела в которых не 
улучшились, а ухудшились. Надо, чтобы 
партийные и советские органы быстрее 
ликвидировали этот серьезный недоста
ток, постоянно воспитывали руководя
щие колхозные кадры, своевременно по
могали им в работе.

В настоящее время в ко.дхозах обла
сти подводятся итоги работы за истекший 
год и разрабатываются мероприятия по 
обеспечению выполнения плана иа__ 1957 
год. При проведении отчетно-выборных 
собраний очень важно, чтобы в каждом 
колхозе были всесторонне и глубоко 
вскрыты и подвергнуты критике недо
статки, полнее выявлены имеющиеся ре
зервы и намечены конкретные мероприя
тия по да,дьнейшему, более быстрому паз- 
витию каждой отрасли хозяйства. Пар
тийные и советские органы обязаны осо- 

! бенно внимательно подойти к подбору 
руководящих колхозных кадров.

Нужно и впредь добиваться дальней
шего организационно-хозяйственного ук^ 
репления ко.дхозов на основе высокой 
производительности труда, вовлечения 
всех работников села в активное участие 
в колхозном производстве.

Нельзя забывать о проведении теку
щих работ, от выполнения которых в зна
чительной мере будет зависеть решение 
задач по увеличению производства сель
скохозяйственной продукции в 1957 го
ду. Надо позаботиться о том, чтобы в 
каждом хозяйстве были подготовлены 
сортовые, высококачественные семена; 
обеспечено накопление, правильное хра
нение и использование местных и мине
ральных удобрений; своевременно и высо
кокачественно проведен ремонт тракторов 
и сельскохозяйственных машин.

Зимнее время до.джно быть использо
вано для массового обучения кадров, по
вышения их квалификации, для овладе
ния ими достижениями науки и передовой 
практики.

Большие задачи предстоит решить по 
дальнейшему подъему животноводства. 
Партия и правительство особое внимание 
обращают на увеличение производства 
мяса. В текущем году надо добиться, что
бы каждый район, колхоз резко увеличил 
производство и сдачу мяса государству.

Нужно укреплять кормовую базу для 
общественного животноводства за счет 
посевов кукурузы. ЦЕ КПСС и Совет Ми
нистров СССР ставят задачу повсе
местно иметь не менее 10 тонн силоса на ; 
корову. Можем ли мы это сде.дать? Ыо- ■ 
жем и обязательно должны, если в каж- ! 
дом колхозе обеспечим получение высо
ких урожаев кукурузы.

Особое внимание необходимо уделить 
зимовке скота, не допустить падежа, 
обеспечить правильное кормление, уход 
и содержание скота с тем, чтобы в зим
ний период продуктивность всех видов 
животных была значительно выше прош
лого года.

Говоря о дальнейшем по.дъеме сельско
хозяйственного производства, не.дьзя 
умолчать о серьезных npo6e.ijix в работе 
машинно-тракторных'станцпй. Многие из 
них еще плохо справляются с поставлен
ными задачами, слабо оказывают помощь 
в ликвидации отставания колхозов. Да
леко не во всех МТС высокоп1Юизводи- 
тельно используется техника. Сейчас на
до улучшить организацию и качество ре
монта тракторов и сельскохозяйственных 
машин.

Центральный Еомитет Еоммунистиче- 
ской партии Советского Союза и Совет 
Министров СССР выразили твердую уве
ренность в том. что колхозники и кол
хозницы, рабочие МТС и совхозов, специ
алисты и все работники сельского хо
зяйства успешно справятся е задачами, 
поставленными XX съездом ЕПСС по подъ
ему всех отраслей сельского хозяйства.

О тъ езд  тов. Н 
из Т а д ж

СТАЛИНАБАД. 23 января. (ТАСС). Се
годня поздно вечером на станцию Регар 
прибыл поезд, в котором находится Дред- 
седатель Совета Министров СССР Н. А. 
Булганин. Е приходу поезда на вокзал 
собралось более пяти тысяч трудящихся 
районного центра и колхозников близле
жащих сельхозартелей. Состоялся ми
тинг. С краткой речью перед собравшими
ся выступил Н. А. Булганин. Он поздра
вил трудящихся Регарского района с на
граждением республики орденом Ленина и 
пожелал им трудовых успехов в 1957 го
ду. Он сказал:

— прошлом году хлопководы района 
хорошо поработали и собрали богатый

А. Булганина  
икистана
I урожай. Я думаю, что регарцы й в теку- 
!щем году будут работать высокими тем- 
'пами и дадут Родине как можно больше 
: «белого золота».

Заканчивая свое выступление, тов. 
Н. А. Булганин провозгласил здравицу в 

! честь трудолюбивого таджикского народа 
|и  Таджикской республики, 
i Выступивший затем первый секретарь 
; райкома партии Герой Социалистического 
i Труда X. Еурбанов заверил тов. Н. А. Бул
ганина, что регарцы приложат все уси
лия и в текущем году с каждого из 
10 тысяч гектаров посевной площади сда
дут по 38 центнеров хлопка.

Кандидатами выдвинуты 
лучшие люди

☆  ☆ '

О тъ езд  из Аш хабада тов. А. И. М икояна
АШХАБАД, 24 января. (ТАСС). Сего

дня утро.м член Президиума ЦЕ ЕЦСС, 
Цервый заместитель Председателя Совета 
Министров Союза ССР тов. А. И. Ми
коян отбыл из столицы Туркменистана в 
Москву.

Проводить его в Ашхабадском аэр^ 
порту собрались секретари ЦЕ ЕП 
Туркменистана Ф. А. Гршпаенков, | 
Н. Дурдыева, Р. Чарыев, члены прави- i 
тельства, депутаты Верховного Совета

Союза ССР и Туркменской ССР и другие 
руководящие партийные и советские ра
ботники республики.

Вместе с А. И. Микояном на аэродром 
прибыли первый секретарь ЦЕ КП 
Туркменистана С. Бабаев, Председатель 
Президиума Верховного Совета ТССР 
А. Сарыев, Председатель Совета Минист
ров Туркменской ССР Б. Овезов.

Вместе с А. И. Микояном вылетел пер
вый секретарь ЦЕ КЦ Туркменистана
С. Бабаев.

Отъезд в М оскву т оварищ ей  
Н . А. Б улганина и А. И . АТикояна

ЕАРШИ, 24 января. (ТАСС). Сегодня в 
8 часов утра по московскому времени 
сюда из Оталинабада прибыл Председа
тель Совета Министров СССР тов. Н. А. 
Булганин. Одновременно с ним прибыли 
первый секретарь ЦЕ КП Таджикистана 
Т. Ульджабаев и Председате.ль Совета 
Министров Таджикистана Н. Додхудоез.

Встречать тов. Н. А. Булганина на 
вокзал прибыли многочисленные предста
вители трудящихся города. Среди встре
чающих находился первый заместитель 
Председателя Совета Министров Узбек
ской ССР М. Ыирза-Ахмедов, секретарь

Еашка-Дарьинского обкома, партии М. Гу
лямов.

С вокзала тов. Н. А. БулгЗ'Нин на
правился на аэродром, где через некото
рое время приземлился самолет, на кото
ром прибыли Первый заместитель Пред
седателя Совета Министров СССР тош 
А. И. Микоян, первый секретарь ЦК КП 
Туркменистана С. Бабаев, секретарь ЦК 
КП Узбекистана 3. Р. Рахимбабаева.

Тепло попрощавшись с провожающи
ми, товарищи Н. А. Булганин и А. И. Ми
коян поднялись на борт самолета 
«ТУ-104», который взял курс на Москву.

Пребывание тов. Л. М. Кагановича
В Хакассии

АБАКАН, 24 января. (ТАСС). Сегодня 
член Президиума ЦК КПСС, Первый за
меститель Председателя Совета Министров 
СССР Л. М. Каганович прибыл в центр 
Хакасской автономной области —  город 
Абакан. На аэродроме его встречали хле
боробы и рабочие промышленных пред
приятий. С аэродрома тов. Каганович на
правился в город, где состоялся много
людный митинг. Тов. Каганович тепло 
поздравил участников митинга с высокой 
правительственной наградой, которой удо
стоен Красноярский край. Большой вклад 
в дело освоения целинных и залежных 
земель внесли труженики сельского хо- 
зя1Тства Хакассии. -

Днем Л. М. Каганович побывал в Шу
шенском. На площади у Дома Советов 
собрались колхозники, специалисты сель
ского хозяйства Шушенского и близлежа
щих районов. Старейший колхозник сель
хозартели имени XX партсъезда М. Т. Же- 
.лезняков, свинарка колхоза имени 
В. И. Ленина и Н. К. Крупской Мария 
Кравченко и студентка Шушенского сель.

I скохозяйственного техникума Ва.ля По- 
|лынкина преподнесли хлеб-соль. На ми- 
! тинге тов. Каганович выступил с боль
ш ой  речью. От имени ЦК КПСС и прави- 
|тельства он передал хлеборобам сердечное 
! спасибо за упорный труд, пожелал им 
' доброго здоровья и да.льнейших успехов в 
выращивании высоких урожаев. Л. М. Ка
ганович выразил большую благодарность 
шушенцам за то, что они свято хранят 
память о Владимире Ильиче, который 
провел в Шушенском три года тяжелой 
сибирской ссылки.

После митинга товарищ I .  М. Кагано
вич имел продолжительную беседу с кол
хозным активом сельхозартели имени 
В. И. Ленина и Н. К. Крупской.

Затем тов. Л. М. Каганович посетил 
Дом-музей В. И. Ленина, а вечером побы
вал в гостях у бригадира тракторной 
бригады Казанцевской МТС Шушенского 
района К. Д. Черкашина. В Доме культу
ры тов. Л. М. Каганович В1ручил ордена и 
медали, большой группе награжденных.

СТРОИТЕЛИ ВЫДВИНУЛИ  
НАНДИ ДА ТОМ В ДЕНУ ТА ТЫ 

ЗНАТНОГО ИАМЕНЩИНА 
ТОВ. ЗАЙЦА

Состоялось собрание коллектива 
УНР-787, посвященное выдвижению кан
дидата в депутаты Томского областного 
Совета депутатов трудящихся.^

На трибуне— председатель объединенно
го постройкома треста iNs 97 тов. Канаев. 
Он предлагает выдвинуть кандидатом в 
депутаты областного Совета каменщика 
Василия Ефимовича Зайца.

Один за другим выступают старший 
прораб Конышев!, почетный строитель 
тов. Астратов, инженер тов. Бумаков. Они 
характеризуют тов. Зайца, как хорошего 
производственника и организатора. Брига
да тов. Зайца в зимние месяцы выполня
ет задания до 200 процентов. Тов. Заяц 
отзывчивый человек, всегда готов помочь 
товарищам по работе, он был инициатор 
ром областного соревнования строителей 
за достойную встречу Дня строителя в 
прошлом году.

Собрание строителей решило выдвинуть 
кандидатом в депутаты Томского област
ного Совета по избирательному округу 
М 21 каменщика Василия Ефимовича 
Зайца. ___________

НАШИ НАНДИ ДАТЫ
Имена лучших товарищей, снискавших 

своим трудом уважение и доверие коллек
тива, были названы на собрании завода 
режущих инструментов, посвященном 
выдвижению кандидатов в депутаты го
родского и районного Советов депутатов 
трудящихся.

Собрание приняло постановление 
выдвинуть кандидатами в депутаты Том
ского городского Совета депутатов трудя
щихся электромонтера Василия Василье
вича Рогова, шлифовщика Павла Петро
вича Осина, фрезеровщицу Елену Гри
горьевну Иноземцеву, шлифовщицу Ли
дию Ивановну Лазукнну, мастера 22-го 
цеха Бориса Александровича Елина, сле
саря Михаила Ч>едоровича То.токонников1а, 
мастера цеха № 31 Константина Степа
новича Воскресенского, заточпицу цеха 
№ 37 Анну Харитоновну Богданову, сле
саря Григория Григорьевича Бе.лика.

Кандидатами в депутаты Кировского 
районного Совета депутатов трудящихся 
выдвинуты Прасковья .Анисимовна БшТко- 
ва, Нина Прохоровна Кашира, Тимофей 
Егорович Медведев, Антонина Григорьевна 
Бодун, Николай Петрович Слинко, Сергей 
Васильевич Хмелев, Екатерина Ефимовна 
Хребтова, Анатолий Леонтьевич Плотниц
кий, Екатерина Михайловна Портнягина.

П. КАЗАКОВ.

НА ТОМСКОМ 
ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКОМ  

ЗАВОДЕ
На Томском электром'еханическом зав<н 

де имени Вахрушева состоялось собрание, 
посвященное выдвижению кандидата в 
депутаты областного Совета.

Открывая собрание, секретарь партий
ного бюро завода тов. Потехин призвал 
коллектив выдвинуть кандидатом в депу
таты областного Совета своего лучшего 
представителя.

Мастер обмоточного участка цеха л« 3 
тов. Журиков от имени рабочих цеха 
внес предложение выдвинуть кандидатом 
в депутаты областного Совета по 26-му 
избирательному округу обмотчицу цеха 
М 3 Ларионову Наталью Евсеевну.

—  На нашем заводе Наталья Евсеевна 
работает с 1946 года. —  сказал он.
Мы знаем ее как дисциплинированную, 
исполнительную работницу, активную 
участницу общественной жизни коллек
тива. Тов. Ларионова систематически пе- 
рев1ЫП0 .лияет производственные задания.

Рабочие тт. Летка и Дерюжев поддер- 
жа.ли предложение тов. Журикова.

Директор завода тов. Паточкищ поддер
жав кандидатуру тов. Ларионовой, рас
сказал об итогах работы завода за истек
ший год.

Собрание единодушно выдвинуло кан
дидатом в депутаты областного Совета по 
26-му избирательному округу тов. Ларио
нову Н. Е. J

Включаясь в соревпование в честь^ вы
боров, заводской коллектив принял обяза
тельство выполнить кварта,тьный план на 
102 процента, повысить производитель
ность труда по сравнению с IV кварта
лом минувшего года на два процента, 
снизить себестоимость продукции на 4,5 
процента. .

ЕДИНОДУШ ИЕ
Состоялось собрание коллектива Том

ского лесоперевалочного комбината, по
священное выдвижению кандидата в де
путаты областного Совета депутатов тру
дящихся.

Секретарь партийной организации ком
бината тов. Еайтуков выдвинул кандида
том в депутаты областного Совета Ни
колая Григорьевича Баранова, заместите
ля приседателя Томского облисполкома.

Предложение тов. Еайтукова поддержа
ли тт. Вековцев и Цыганков. Они при
звали коллектив комбината еще шире 
развернуть социалистическое соревнова
ние за достойную встречу дня выборов.

Собрание единодушно щншяло решение 
о выдвижении кандидатом в депутаты об
ластного Совета депутатов трудящихся по 
12-му избирательному округу Николая 
Григорьевича Баранова.

Ш 1 в

ШШШШй
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Д (ЬАзербайджанская ССР. Сувггаитский завод синтетического каучука 
срочно выполнил годовой план.

На снимке* установка по упарке серной кислоты. На переднем плане (сле
ва направо) мастер Б. Шукюров, слесари Ю. Малышев и А. Бадалов за ре. 
МОНТОМ кислотного насоса. Они выполняют . производственные задания на 
180—190 процентов. (Фотохроника ТАСС).

Выборы в местные Советы—кампания 
огромной политической значимости

-□□о.
прибытие в Советский С о ю з делегации  

Чехословацкой Республики
БРЕСТ, 24 января. (ТАСС). Сегодня в | Республики во главе с Президентом Рес- 

Советский Союз с государственным визи- публики Антонином Запотоцким. 
том прибыла делегация Чехословацкой

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР
О ПРИСВОЕНИИ АКАДЕМИКУ КРЖИЖАНОВСКОМУ Г. М. 

ЗВАНИЯ ГЕРОЯ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ТРУДА
За заслуги в области энергетики, в связи с восьмидесятипятилетием со дня 

рождения, присвоить академику Кржижановскому Глебу Максимилиановичу звание 
Героя Социалистического Труда с вручением ему и ордена Ленина и Золотой медали

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР А. ГиРНИН.

Москва, Кремль 
23 января 1957 г.

В Российской Федерации• развернулась 
деятельная подготовка к выборам депута
тов в краевые, областные, окружные, 
районные, городские, сельские и посе.тко- 
вые Советы депутатов трудящихся, кото
рые состоятся 3 марта. О массовости этой 
большой политической кампании можно 
судить хотя бы по тому, что предстоит из
брать бо.тее 843 тысяч депутатов. Д-тя 
подготовки и проведения выборов депута
тов образовано свыше 950 тысяч избира
тельных комиссий, в их работе в^ качест
ве членов избирательных комиссий при
нимает участие около четырех миллионов 
человек, более половины которых —  бес
партийные активисты. Нужно ли дока
зывать, какое важное значение в жизни 
народов Российской Федерации имеют вы
боры в Советы. Это совершенно очевидно, 
ибо Советы составляют политическую ос
нову нашего государства, через них осу
ществляется привлечение самых широких 
масс трудящихся к непосредственному 
участию в управлении государством. Вы
боры, как и прежде, должны стать могу
чим фактором дальнейшего укрепления 
качественного состава Советов, улучше
ния их деятельности и повышения роли 
и ответственности в хозяйственном и 
культурном строительстве. Выборы, не
сомненно, окажут благотворное ^влияние 
на дальнейшее развитие советской социа
листической демократии.

Именно все это вытекает из историче
ских решений XX съезда Еоммунистиче- 
ской партии Советского Союза, подчерк
нувшего, что «великие задачи коммуни
стического строительства требуют даль
нейшего повышения творческой . активно
сти и инициативы трудящихся, еще более 
широкого участия масс в управлении го
сударством, во всей его организаторско- 
хозяйственной деятельности. Для этого 
необходимо всемерно развивать советский 
демократизм, настойчиво улучшать рабо-

☆

Беседа с Председателем Президиума Верховного 
Совета РС Ф С Р тов. М. П. Тарасовым

■ЙГ ☆

|ту  всех советских органов в центре и на 
Iместах, укреплять их связь с массами».
I Еоммунистическая партия и Советское 
I правительство, руководствуясь решениями 
XX съезда, многое сделали в этом на
правлении. Последовательно претворяя в 
жизнь ленинскую идею о сочетании цен
трализованного руководства с повыше
нием самодеятельности и развитием ини
циативы местных органов, партия и пра
вительство проявляют неустанную забо
ту об усилении роли союзных республик 
в хозяйственном и культурном строитель
стве, об укреплении их государственного 
суверенитета. За последнее время был 
принят ряд мер, направленных на обеспе
чение более оперативного руководства хо
зяйственным и культурным строительст
вом со стороны местных органов государ
ственного управления. Этим opraHjiM те
перь передано право решать целый ряд 
вопросов в области промышленности, 
сельского хозяйства, капитального строи
тельства, бюджета, которые раньше не 
входили в их компетенцию.

Среди проведенных мероприятий важ
ное значение имеет передача в республи
канское подчинение многих промышлен
ных предприятий и отраслей промышлен
ности, ранее находившихся в ведении со
юзных министерств. Это привело к тому, 
что удельный вес продукции республикан
ской и местной промышленности РСФСР в 
общем объеме. промышленной продукции 
на территории РСФСР теперь составляет 
более 50 процентов. В связи с расшире
нием прав союзных республик значение

Советов в решении всех хозяйственно-по
литических задач, затрагивающих разви
тие края, области, района, значительно 
возрастает. Еак никогда, повышается и 
их ответственность за правильное реше
ние этих вопросов. Декабрьский Пленум 
Центрального Еомитета ЕПСС 1956 года 
признал необходимым дальнейшее расши
рение прав (Советов депутатов трудя
щихся.

Выборы в Советы, по сути дела, явля
ются своеобразным смотром многогранной 
деятельности Советов, проверкой того, 
как Советы осуществляют решения XX 
съезда партии, каковы их связи с широ
кими массами трудящихся. Очень важно, 
чтобы в ходе избирательной кампании 
была широко развернута критика и само
критика недостатков в работе Советов. 
Это поможет преодолеть такие нежела
тельные явления, как невнимательное и 
нечуткое отношение к запросам и пожела
ниям трудящихся, или хуже того̂ — бюро
кратизм и волокиту, которые, к сожале
нию, еще имеют место в отдельных звень
ях советского аппарата.

Следует отметить, что местные Советы, 
осуществляя указания XX съезда партии, 
несколько улучшили свою работу, стали 
больше заботиться о нуждах трудящихся, 
укрепили свои связи с массами. В этом 
отношении нельзя не сказать о том, что 
почти все депутаты местных Советов, из
бранные два года назад, отчитались перед 
своими избирателями. Очень многие ис
полкомы Советов приняли специальные 
решения о проведении в жизнь предложе

ний и пожеланий избирателей, высказан
ных на собраниях, где отчитывались де
путаты, проявили ценную инициативу в 
улучшении дела жилищного строительст
ва, коммунального и культурного обслу
живания ТРУДЯЩИ.ХСЯ. Местные Советы и 
впредь должны крепить связи с населе
нием, используя творческую энергию 
масс, повысить уровень своей организа
торской работы, направив ее прежде все
го на решение задач, поставленных ше
стым пятилетним планом, а также вопро
сов, связанных с улучшением условий 
труда, быта, отдыха и здоровья народа.

В работе'советских органов есть нема- 
,ло недостатков, имеются и известные 
трудности временного порядка. Эти недо
статки надо не замалчивать, а всемерно 
вскрывать, принимать меры к их устра
нению и преодолевать трудности. Цо 
трудности и недостатки ни в коем с.лучае 
не могут умалить тех ве.ликих побед, ко
торые одержаны советским народом под 
руководством Еоммунистической партии. 
Эти победы имеют всемирно-историческое 
значение, они являются маяк'ом, показы
вающим путь к лучшей жизни всем угне
тенным и обездоленным народам капита
листического мира. На живых примерах 
нашей действительности пропагандисты и 
агитаторы в ходе избирательной кампа
нии призваны показывать трудящимся 
преимущества советского социалистиче
ского, строя перед капиталистическим 
строем, разъяснять принципы Советской 
Еонституции и Положение о выборах, 
разъяснять суть советского демократиз
ма, разоблачая фальшивую «демократию» 
буржуазии, признающую свободу только 
как свободу эксплуатировать трудящихся, 
как свободу колониального грабежа и ра
совой дискриминации, как свободу разжи
гания военной истерии во имя гонки во
оружений. Мы по праву гордимся своей 

(Окончание на 2-й стр.}.
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ЛУЧШЕ ОРГАНИЗОВАТЬ МАССОВО-ПОЛИТИЧЕСКУЮ
Р А Б О Т У  СРЕДИ  И З Б И Р А Т Е Л Е Й

"fr,

П О Ч Е Т Н А Я  Р А Б О Т А
Утром, уходя на работу в институт,

Раиса Дмитриевна строго - наказывала 
трем своим сыновьям:

—  Уроки не забудьте повторить, да в 
школу не опоздайте. Меня не ждите. 
Приду поздно.

Почему поздно? Опять в свой

района ярко светится слово «Агитпункт». 
Здесь —  центр избирательного участка 
№ 68. Из приоткрытых дверей школьного 
зала слышна музыка, звонкие детские го
лоса поют:

«Партия, слушай, родная.
Голос твоих сыновей...»

агитпункт пойдешь? —  обиженно спро
сил самый младший.

—  Да, сынок, опять в агитпункт. 
Иначе нельзя. Скоро ведь праздник. Е не
му готовиться надо. А дел впереди много. 
А вы и без меня справитесь.

Ласковая, добрая улыбка матери и раз
говор о предстоящем празднике успокои
ли ребят.

— Ладно, мама, иди, за нас не беспо
койся. Все сделаем сами.

В напряженном труде прошел рабочим 
день Раисы Дмитриевны Михайличенки. 
ассистента кафедры нормальной анатоми ■ 
медицинского института. Лекции в много
людных аудиториях, практические заня
тия со студентами в анатомическом кор
пусе. А пос.те занятий в институте надо 
было зайти в партбюро посоветоваться на
счет студентов-агитаторов, которые скоро 
уедут на зимние каникулы. Их надо за
менить томичами.

Вечером Раиса Дмитриевна пошла в 
агитпункт. Чистый январский воздух 
словно влил новые силы. Идти было лег
ко по знакомым улицам ' и тропинкам, 
слегка запорошенным свежим пушЬстым 
снегом. «Опять в свой агитпункт», —  
вспомнились слова сына.

Много лет Михайличенко руководит 
arHTKO.ineKTHBOiM избирательного участка. 
Многочисленные теплые слова избирате
лей в книгах отзывов агитпункта хранят 
память об активном участии в агитацион
ной работе ее самой и многих агитаторов. 
студентов на протяжении ряда лет.

—  Массово-политическую работу среди 
населения своего участка мы ведем по
стоянно, —  рассказывает Раиса Дмит
риевна. —  Особенно напряженно прихо
дится работать в дни подготовки к выбо
рам. Но мне это дело знакомо и полюби
лось давно.

Л

'"'Ж .
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Недавно для и !бнратеЛ1'й состоялся концерт участни
ков самодеятельности медицинского института.

Фото Ф. Хитриневича.

ш

в агитпункт избирательного участка № 68 
ского района часто приходят старейшие избиратели 
супруги Анна Николаевна и Михаил Семенович Верши. 
ИННЫ и пенсионер Федор Степанович Бачурин.

Наблюдая, с какой энергией, ответст
венностью относится к выполнению об
щественного поручения тов. Михайличен
ко, веришь, что выполняет она его по 
долгу сердца, сердца коммуниста.

Над ворогами большого трехэтажного 
здания средней школы М  10 Еировского

Идет репетиция. Школьники тоже гото
вятся К встрече дня выборов. Приб.тиже- 
ние праздника чувствуется здесь вю всем.

Светло, уютно в комнате, где размещен 
агитпушкт. На большом столе, покрытом 
кумачовым полотнищем, аккуратно разло
жены журналы, свежие номера газет, 
брошюры. За другим столом —  дежурный 
агитатор, здесь же и стол справок.

Заведуюпщя агитпунктом врач Капито
лина Михеевна Самсонова рассказывает:

—  Мы два раза в неделю проводим 
массовые мероприятия. Устраиваем гром
кие читки книг, организуем лекции, док
лады на самые различные темы. И обя
зательно концерты.

Помимо этого в агитпункте постоянно 
находится дежурный агитатор. Соберутся 
5— 7 человек, и он проводит с ними бе
седу.

Агитаторы рассказывают избирателям 
о повседневной заботе партии и прави

тельства о дальней
шем повьшении матери
ального и культурного 
уровня трудящихся, об 
избирательной системе 
в нашей стране, о Со
ветской Конституции, о 
последних решениях 
партии и правительст
ва. Свои беседы агита
торы обязательно увя
зывают с конкретными 
задачами коммунистиче
ского строительства в 
нашей стране.

Избиратели любят 
свой агитпункт. Здесь 
часто бывают старей
шие избиратели супру
ги Анна Николаевна и 

Михаил Семенович Вершинины, пенсио
нер Федор Степанович Бачурин (снимок 
М 1), домохозяйка Мария Ивановна Без
денежных и самая юная избирательница, 
которая будет голосовать в этом году 
впервые в жизни, Галя Кудрявцева.

Только за последнее время для избира-

* 3

Киров.

телей были прочитаны лекции об основ
ной экономической задаче СССР, о Со
ветской Конституции. Более 120 человек 
присутствовало на лекции «Единые тре
бования семьи и школы», которую прочи
тала преподаватель школы тов. Суслова. 
Понравились избирателям выступления 

Ш участников художест
венной самодеятельно
сти мединститута (сни
мок 3^ 2) и детского 
дома М б .

В книге отзывов по
явились первые записи. 
Вот что пишут, напри
мер, избирательницы 
Петрова, Кошкарева и 
Фатеева: «Сегодня мы 
узнали много нового и 
интересного из лекции 
преподавателя кафедры 
политэкономии медин
ститута тов. Холоповой 
об основной экономи
ческой задаче на
шей страны. Лекция 

нам очень понравилась. С удовольствием 
посмотрели мы и концерт студентов мед
института».

Впереди еще много интересных дел. В 
плане работы агитпункта намечено про
вести ряд лекций.

—  Не все избиратели могут часто бы
вать в агитпункте, —  говорит тов. Сам
сонова. —  Их ведь у нас более полутора 
тысяч.

Поэтому большая роль в работе с аги
таторами принадлежит агитколлективу, 
которым руководит Раиса Дмитриевна 
МихаГыиченко. В агитколлективе 160 
агитаторов. Это в основном студенты, 
педагоги, врачи мединститута. Многие из 
них работают агитаторами по нескольку 
лет. Особенно хорошо, с огоньком отно
сятся к порученному делу старшекурсни
ки Бычкова, Черная, Свинпных, Йвано- 
ва. Старательно работают агитаторами и 
первокурсники Приходько и Половинко.

Большую помощь агитаторам оказыва
ют семинары. Их проведено три. На пос
леднем семинаре агитаторы прослушали 
доклад заведующего кафедрой истории 
КПСС мединститута А. М. Бессонова о 
международном положении.

Особое внимание тов. Михайличенко на 
семинарах обращает на идейное содержа
ние бесед, на то, чтобы беседы были увя
заны с конкретными задачами коммуни
стического строительства.

Успешное проведение выборов будет во 
многом зависеть от того, каковы будут 
размах, идейное содержание массово-поли
тической работы среди населения на изби
рательных участках. Это хорошо понима
ет партийное бюро медицинского институ
та, включившее в подготовку к выборам 
наиболее активных и достойных товари
щей, среди которых коммунисты Р. Д. Ми
хайличенко, К. М. Самсонова, комсомо.ть- 
цы-студенты Валя Свининых, Женя Ива
нова и много других агитаторов, которых 
с радостью ждут и встречают в каждом 
доме, в каждой квартире.

Т. БОРТНИКОВА.

А  з д е с ь  
з а т и ш Ь е

Прошло более месяца со дня опублико
вания Указа Президиума Верховного Со
вета РСФСР о выборах в местиые Сове
ты. Однако в Тегульдет'еко!м районе под
готовка к выборам проходит крайне 
неудовлетворительно. Пройдите по район
ному центру Тегульдет и вы не увидите 
ни одного плаката, сообщающего о выбо
рах, ни вывески «Агитпункт».

Как ни страшно, но в отделе пропа
ганды и агитации райкома партии не 
смогли назвать ни одного агитпункта, 
агатколлектива и.ш а-гитатора, который 
бы вел работу с избирателями; здесь 
находятся в полном неведении о ходе 
подготовки к выборам в райшне, вернее, 
здесь признают, что работа эта идет 
очень плохо.

—  А почему плохо?
Заведующая отделом пропаганды и 

агитации райкома тов. Показаньева по
жимает плечами:

—  Указапия даны, на местах сами 
знают что делать —  не первый раз.

План массово-политической работы в 
период избирательной кампании, состав
ленный отделом, представляет собой в 
основном пе.1)ечеиь организационных ме
роприятий, определяемых Положением о 
выборах.

Сроки многих мероприятий давно 
миновали, но они остались невы
полненными. В частности, предполага- 
.тось до 15 января провести партийные 
собрания о подготовке к выборам. Но 
это везде не сделано. Не проведе
ны семинары с агитаторами. Правда, 
в селе Берегаево прошел такой семинар, 
но проводивший его секретарь парторга
низации леспромхоза тов. Большаков ог
раничился несколькими фразами о необхо
димости ведепия работы по подготовке к 
выборам. Ничего конкретного агитаторам 
сказано не было.

Прибытие Маршала Советсного 
Союза Г. И. Шунова в Дели

Согласно тому же плану, районное от
деление общества по распространению 
полиигческих и научных знаний ооязы- 
валось coiCTaBHTb тематику лекций в свя
зи с подготовкой к выборам. 0-гветст- 
венным за это назначея председатель 
правления отделешгя общества тов. Сидо- 
ре.жко. Однако только в момент нашего 
разговора в отделе пропаганды он узнал, 
что является председателем правления.

Райкому КПСС необходимо в ближай
шее же время устранить недостатки в 
подготовке к выборам в местные 'Советы, 
организовать целеустремленную и кон
кретную агитацию среди избирателей.

Вен. ПОМИНОВ.

молодых избирателей
Многолюдно и оживленно было вечером 

23 января в агитпункте избирательного 
участка № 10 Вокзального района гор. 
Томска. Здесь состоялся вечер молодых 
избирателей.

Молодежь прослушала лекцию I .  К. Па- 
сту'шенЕо «О моральном облике советского 
молодого человека».

Д. ГАХОВ, 
агитатор.

Выборы в местные Советы—кампания 
огромной политической значимости

(Окончание. Начало на 1-й стр.)'.

советской демократией —  этим великим 
завоеванием Октябрьской революции, гор
димся сложившимся несокрушимым един
ством рабочего класса и крестьянства, 
нерушимой дружбой многонациональных 
народов нашей Родины.

Что касается преимуществ советского 
социалистического строя, то лучшей ил
люстрацией этого является сама Россий
ская Федерация —  рост ее промышлен
ности, сельского хозяйства и культуры.

Наши экономисты подсчитали, что до 
революции вся бывшая Российская импе
рия производила лишь сороковую часть 
мировой промышленной продукции. Те
перь же только РСФСР дает седьмую 
часть этой продукции. За голы пятиле
ток продукция машиностроения и метал
лообработки в Ч’едерацип выросла в 130 
с лишним раз, На территории республики 
выплавляется около 5() процентов чугуна 
и 60 процентов ста.ти, выплав,тяемых в 
СССР, добывается около 60 процентов 
всего угля, добываемого в СССР. Когда-то 
почти вся нефть шла из Баку. Теперь же 
РСФСР дает более двух третей общесоюз
ной добычи нефти. Тридцать лет назад 
страна законно гордилась одним из пер
венцев советской электргЛикации —  
Волховской ГЭС имени .Тенина. Теперь же 
только одна турбина Куйбышевской ГЭС 
в полтора раза мощнее всей^ Волховской 
станции. Когда в строй войдут все аг
регаты волжского гиганта, он будет да
вать почти в .два раза больше энергии, 
чем все электростанции царской России. 
Скоро начнет вырабатывать энергию Ста
линградская ГЭС, дала первый ток Ангар
ская ГЭС, а впереди —  величайшие гид
росооружения в Братске, на^ Енисее и на 
других могучих реках нашей Родины.

Рабочий класс Российской Федерации, 
ее техническая интеллигенция, воодушев
ленные решениями XX съезда партии, 
досрочно выполнили задание первого го
да шестой пятилетки по выпуЬку про
мышленной продукции. Но что особенно 
важно —  повысился общий технический 
уровень наших предприятий. Декабрьский 
Пленум ЦК КПСС наметйл боевую про
грамму да.тьнейшего продвижения страны 
вперед по цути промышденцчдо подъема.

увеличения производства сельскохозяйст
венной продукции, товаров народного по
требления, расширения жилищного строи
тельства.

Российская Федерация имеет не только 
мощную первоклассную индустрию, но 
она славится и как крупнейшая житница 
страны и ее крупнейшая животноводче
ская база. Пятьдесят одна тысяча колхо
зов, обслуживаемых 5,6 тысячи МТС, и 
2.800 совхозов, оснащенных передовой 
техникой, обеспечивают население сель
скохозяйственной продукцией и промыш
ленность сырьем.

Поистине замечательны успехи труже
ников сельского хозяйства. Российская 
Ф>едерация в 1956 году дала государству 
два мил.лпарда 200 миллионов пудов зер
на. Никогда РСФСР не давала такого ко
личества хлеба. Значительную роль в 
этом сыграла целина —  15 ммлионов 
гектаров целинных и залежных земе.ль 
поднято за три последние года. В это дело 
большой вклад внесла наша замечатель
ная молодежь —  тысячи и тысячи моло
дых патриотов, поехавших на целинные 
земли.

За крупные успехи в развитии сель
ского хозяйства, достигнутые в 1956 го
ду, были награждены орденами .Т&нина 
Алтайский и Красноярский края, Новоси
бирская, Омская, Чкаловская, Челябин
ская, Саратовская, Московская и Воро
нежская области.

Народы Российской Федерации вместе 
со всеми народами Советского Союза 
искренне радуются огромным победам' на
ших братских союзных респуб.лик: Казах
стана, Узбекистана, Таджикистана, Кир
гизии, Туркменистана в области сельско
го хозяйства и награждению их в связи 
с этим высшей наградой Советского госу
дарства —  орденом Ленина.

Тысячи тружеников сельского хозяйст
ва' Российской Федерации и бротских со
юзных республик за доблестный труд на
граждены орденами и медалями Советско
го Союза, многим из них присвоено высо
кое звание Героя Социалистического Тру
да.

Эти высокие награды свидетельствуют 
о большой заботе нашей партии и пра
вительства о тружениках сельского хо
зяйства и вдохновляют их на новые тру

довые подвиги. Поучительный опыт их 
является замечательной школой для всех 
работников социалистического сельского 
хозяйства нашей страны.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР в 
январском обращении к колхозникам и 
колхозницам, рабочим МТС и совхозов, к 
партийным, профсоюзным и комсомоль
ским организациям, к советским и сель
скохозяйственным органам, специалистам 
и всем работникам сельского хозяйства 
поставили практические задачи, успеш
ное решение которых обеспечит досроч
ное выполнение намеченной партией и 
правительством программы крутого подъ
ема сельского хозяйства в шестой пяти
летке.

Труженики сельского хозяйства Рос
сийской Федерации, вместе со всем со
ветским народом, под руководством Ком
мунистической партии несомненно сдела
ют все, чтобы грандиозная программа 
развития сельского хозяйства нашей Ро
дины была претворена в жизнь.

Рост производства' социалистической 
индустрии и сельского хозяйства дал 
возможность партии и правительству про
вести уже в первом году шестой пяти
летки огромные мероприятия для даль
нейшего улучшения жизни народа. Эти 
мероприятия общеизвестны и ощущаются 
каждой советской семьей. Сокращено ра
бочее время в предвыходные и предпразд
ничные дни, установлен шести- и четы
рехчасовой рабочий день для подростков, 
значительно повышены пенсии, отменена 
плата за обучение в средних и высших 
учебных заведениях, увеличена продолжи
тельность отпусков для беременных жен
щин, повышена зарплата низкооплачивае
мым рабочим и служащим.

Столь же велики наши успехи и в об
ласти культурного строительства. Куль
тура у нас стала достоянием народа, до
стоянием самых широких масс. Взять, на
пример, далекую Якутию. До революции 
там грамотных (в число которых входи
ли и умеющие лишь расписываться) на
считывалось около двух процентов. А те
перь там давно уже ликвидирована негра
мотность. Народ, не имевший до револю
ции своей письменности, в минувшем го

ду создал свой университет. До социализ
ма история человечества не знала, да и 
не могла знать подобных примеров. Они 
стали возможны только при социалисти
ческом строе, на базе которого осущест
влена культурная революция.

Большое значение для успешного про
ведения выборов имеет организационная 
сторона их подготовки. Прежде всего 
следует сказать, что большую работу 
предстоит проделать избирательным ко
миссиям. Строгое соблюдение Положения о 
выборах, своевременное обеспечение изби
рательными бюллетенями, регистрация 
кандидатов в депутаты и т. д. —  это 
большое и ответственное дело и к нему 
надо отнестись со всей серьезностью. Ис
полкомы местных Советов должны ока
зывать избирательным комиссиям всяче
ское содействие и помощь в работе.

Особое внимание нужно уделить со
ставлению списков избирателей. Это не 
просто техническое дело. Любая небреж
ность или оплошность могут привести к 
ущемлению прав граждан. Нужно, чтобы 
списки бьши абсолютно точны и включа
ли всех граждан, имеющих право на го
лосование, чтобы все избиратели приняли 
участие в выборах.

ДЕЛИ, 24 января. (Спец. корр. ТАСС).
Сегодня в Дели по приглашению прави
тельства Индта прибыл Министр оборо
ны СССР Маршал Советского Союза 
Г. К. Жуков. Г. К. Жукова сопровождают 
генерал-полковник Н. 0. Павловский, ви
це-адмирал И. Д. Елисеев, генерал-лейте
нанты Н. П. Дагаев и Л. М. Китаев.

Для встречи Г. К. Жукова на аэродром 
прибыли Министр обороны Индии д-р 
К. Н. Катджу, Министр организации обо
роны М. Тьяги, Министр путей сообщения 
Дж. Рам, заместитель Министра обороны
С. Т. Маджптхиа, заместитель Министра 
иностранных дел А. К. Чанда, начальник 
штаба индийской армии генерал С. М. 
Шринагеш, начальник штаба военно-мор
ского флота вице-адмирал Карлейль и 
начальник штаба и главнокомандующий 
военно-воздушными силами ИАдии Мар
шал авиации С. Мукерджи.

На встрече Г. К. Жукова присутствова
ли члены дипломатического корпуса, 
иностранные военные атташе, представи- 
те.ти индийской общественности, предста
вители индийской, советской и другой 
иностранной печати и радио.

Г. К. Жукова встречали также весь со
став Посольства СССР в Индии во главе 
с послом М. А. Меньшиковым, военный 
атташе полковник Г. Н. Павлов, испол
няющий обязанности военно-морского ат
таше капитан третьего ранга В. Г. Дякин 
и вся советская колония 6 Дели.

Точно в назначенное время, по местно
му Б 12 часов 30 м., серебристый 
«ТУ-104» идет на посадку. Четкое при
земление. Самолет подруливает к площад
ке, на которой ожидают встречающие.

Маршал Г. К. Жуков выходит из само
лета. Его сердечно приветствуют: Ми
нистр обороны Катджу, Министр органи
зации обороны Тьяги, Министр путей со
общения Рам и заместитель Министра 
обороны Маджптхиа. Каждый из них пре
подносит Г. К. Л?укову гирлянду краси
вых индийских цветов. Гирлянда цветов 
была преподнесена Г. К. Жукову также 
от индийско-советского Общества по раз
витию культурных связей.

Г. К. Жукову представляют начальни
ков шт;)бов индийских вооруженных сил 
и других официальных лиц. Оркестр ис
полнил торжественный марш «Приветст
венный салют». Маршал Г. К. Жуков об
ходит строй почетного караула.

Затем Г. К. Жуков здоровается с чле
нами дипломатического корпуса, иност
ранными военными атташе и членами со
ветской колонии. Министр Катджу про
износит у микрофона краткое приветст
венное слово.

Мы все счастливы, говорит он, что 
командующий всеми великими Вооружен
ными Силами Советского Союза находится 
здесь, рядом со мной. Я уверен, что в 
результате этого визита хорошие отноше
ния между нами и Советским Союзом бу
дут все больше расширяться. Я наде
юсь, что Ваш визит будет интересным 
для Вас п Вы будете рады увидеть нашу 
страну, наши военные учреждения и ча
сти, наши культурные учреждения и ра
боту по улучшению нашей экономики. 

iHaiii Премьер-Министр Неру, когда он был 
в СССР, был встречен весьма сердечным 
образом советским народом. Это было с 
признательностью отмечено нашим наро
дом. Мы были счастливы принимать 
здесь, в Индии, Маршала Н. А. Булгани
на и Н. С. Хрущева, и мы также рады 
принять Вас.

Тов. Г. К. Жуков сделал следующее за
явление:

—  Уважаемый г-н Министр обороны! До
рогие друзья! Разрешите выразить глубо
кую благодарность правительству Индии 
и лично Премьер-Министру г-ну Джава- 
харлалу Неру за любезное приглашение 
посетить Индию. Поездка в Индию —  в

страну древней и великой культуры —  
была моим давнишним желанием. В пе
риод моего пребывания в Индии я буду 
рад познакомиться с ин,дийским народом 
и его достижениями в развитии экономи
ки и культу'ры.

Советские люди с большой радостью 
относятся к расширению и укреплению 
дружбы с индийским народом. Эта друж
ба стала особенно быстро развиваться 

I после исторических поездок г-на Джава- 
харлала Неру в Советский Союз и Н. С. 
Хрущева и Н. А. Булганина в Индию. 
Крепнущая дружба наших великих наро
дов определяется взаимным стремлением 
иметь как можно больше друзей.

Передавая индийскому народу послание 
искренней любви и дружбы советского 
народа, я  хочу заверить вас, дорогие 
друзья, что советские люди и впредь не 
пожалеют своих сил ради священного де
ла мира и счастливого будущего челове
чества.

Я буду рад, если мой визит в Индию 
еще больше укрепит дружеств«нные отно
шения и углубит взаимопонимание наших 
народов. Позвольте выразить всем вам 
глубокую благодарность за теплую сер
дечную встречу и передать народам Ин
дии горячие пожелания и поздравления 
по случаю наступающего национального 
праздника Индии —  Дня Республики.

Да здравствует дружба между народами 
Инд1Ш и Советского Союза!

Маршал Г. К. Жуков и встречающие 
садятся в автомашины и направ-тяются в 
Хандерабадскпй дворец —  официальную 
резиденцию, предоставленную в распоря
жение советского гостя правительством 
Индии.

Общественность индийской столицы 
проявляет живой интерес к визиту Мар
шала Г. К. Жукова. Сегодня все крупные 
делийские газеты поместили портрет и 
биографию Г. К. Жукова.

«Для тех, кто знает боевой путь Мар
шала, —  пишет газета «Хиндустан 
тайме», —  ясно, что в своем сердце он 
остается прежде всего солдатом мира».

Сегодня Г. К. Жуков в сопровождении 
Посла СССР в Индии М. А. Меньшикова 
нанес визит Министру обороны Республи
ки Индии д-ру К. Н. Катджу.

Маршал Советского Союза Г. К. Жуков 
нанес визит Президенту Республики Ин
дии Прасаду. Г. К. Жукова сопровождал 
Посол СССР в Индии М. А. Меньшиков.

ДЕ1И, 25 января. (Спец. корр. ТАСС).
Вчера Министр обороны Индии д-,р 
К. И. Катджу дал обед в честь Министра 
обороны СССР Маршала Советского Союза 
Г. К. Жукова.

С индийской стороны в числе пригла
шенных на обед были Министр оргатги- 
зации обороны М. Тьяги, заместитель 
Министра обороны С, Т. Маджитхиа, 
начальник штаба индийской армии гене
рал С. М. Шринагеш, начальник штаба 
военно-морского флота вице-адмирал Кар
лейль и начальник штаба и главно
командующий военно-воздушными силами 
Индии Маршал авиации С. Мукерджи.

С советской стороны на обеде присут
ствовали Посол СССР в Индии М. А., 
Меньшиков, генерал-полковник Н. 0. Пав
ловский, вице-адмирал И. Д. Е.тисеев и 
генерал-лейтенанты Н. И. Дагаев и 
Л. М. Китаев, а также другие сопровож
дающие Маршала Г. К. Жукова офицеры.

Были провозглашены тосты за здо
ровье Председателя Президиума Верховно
го Совета СССР К. Е. Ворошилова и 
Президента Республики Индии Раджендра 
Прасада. Д-р К. Н. Катджу и Г. К. Жу
ков обменялись речами.

Обед прошел в обстановке дружбы и 
сердечности.

Н А В С Т Р Е Ч У  Ф Е С Т И В А Л Ю

Содерж ательно, весело, интересно
В пединституте идет подготовка к фе

стивалю мо.додежи. В художественной 
самодеятельности принимают участие бо
лее 400 студентов. Только в хоровом 
кружке регулярно занимается более 200 
че.ловек.

Студенты дали концерты по фести
вальной программе в клубе ГРЭС-2, в се
ле Еафтанчиково, Томского района.

В noiCje/THee время в институте состоя
лось несколько вечеров. Надолго, напри
мер, запомнился студентам физико-мате
матического факультета вечер, который 
назывался «Путешествие в космос». Дол
го и тщательно готовился этот вечер, 
много выдумки и смекалки проявили сту
денты. Интересным был доклад о меж
планетном путешествии, который сопро
вождался демонстрацией диапозитивов. К 
вечеру был выпущен специальный номер 
стенной газеты, подготовлен ‘ кО'Нцерт. 
Сюрпризом для присутствующих был по
лет ракеты в актовом зале. В центре за
ла ракета вдруг рассыпалась, из нее вы-

Местные советские органы обязаны по
заботиться о том, чтобы разместить изби
рательные участки и агитпункты в бла
гоустроенных помещениях и снабдить их 
всем необходимым. Надо добиться того, 
чтобы повысить уровень агитационно-мас
совой работы среди населения.

Как и раньше. Коммунистическая пар
тия в предстоящих выборах в местные 
Советы выступает вместе с массовыми ор
ганизациями и обществами трудящихся, 
в едином блоке с беспартийными массами. 
Кандидатами этого нерушимого блока 
коммунистов и беспартийных, несомнен
но, будут лучшие представители народа, 
знающие его запросы, понимающие поли
тику партии и способные претворять ее 
в жизнь. Блок коммунистов и беспартий
ных —  это живое воплощение морально- 
политического единства советского наро
да, воплощение единства партии и народ
ных масс, залог нашего успешного дви
жения вперед, к коммунизму.

сыпались разноцветные листовки е 
остроумными афоризмами о дружбе, това
риществе, любви и долге.

Интересно прошли вечера па факу.дь-. 
тете русского языка и литературы. На 
вечере «Молодые поэты института» вы
ступили со своими произведениями тт. 
Садлов, Жиров, Самсоненко, Кузьмина и 
другие. Были исполнены песни Побереж- 
никова, который является и поэтом и 
композитором.

Второй факультетский вечер был пос
вящен устному народному творчеству. 
Студенты тепло Бстрети.тп сказительницу 
ко.тхозницу Костыреву.

На факультете иностранных языков 
содержательно прошел тематический ве
чер «Советский учитель».

Недавно в нйституте прошли читатель
ские конференции по книгам Коптяевой 
«Товарищ Анна» и Гранина «Искатели».

Ю. ДЕНИСОВ, 
секретарь, комитета ВЛКСМ Томского 

пединститута.

Устный ж урнал „ Х о ч у  все зн ат ь‘̂
Состоялся четвер

тый выпуск устного 
журнала «Хочу все 
знать», издаваемого
областным
профсоюзов.'

Первым
заместитель

советом

выступил
председа

теля горисполкома тов. 
Яворский. Он расска
зал о ближайших за
дачах по улучшению 
жилищно-бытовых ус
ловий трудящихся гор. 
Томска.

О поездке делега
ции советских ученых 
в Мадрид на Между
народный конгресс по 
внутренней медицине 
рассказал профессор 
Д. Д. Яблоков. Он со
провождал свой рас

сказ фотоиллюстрация
ми через эпидиаскоп.

Главный инженер 
завода резиновой обу
ви тов. Котлярский по
знакомил слушателей 
с технологией произ
водства резиновой обу
ви и выпуском новых 
моделей обуви.

Новатор производст
ва слесарь-инструмсн- 
тальщик завода «Сиб- 
электромотор» тов. 
Сорокин поделился 
опытом своей работы.

Доцент Томского го
сударственного уни
верситета лов. Василь
ев рассказал о своих 
впечатлениях от пре
бывания в Китае и по
казал через эпидиа
скоп интересные фото
снимки»

Затем выступили 
боксеры и акробаты.

Слушатели тепло 
встретили коллектив 
участников художест
венной самодеятельно
сти швейной фабрики 
№ 5, награжденный 
дипломом ВЦСПС 
«Лучший коллектив 
художественной само
деятельности профсою
зов» за участию во Все
союзном смотре.

В заключение жур
нала был продемонст
рирован кинофильм, 
рассказывающий о 
международном семи
наре женщин, прохо
дившем в M O CK B J, в  

сентябре 1956 года.

♦ .!
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ЗАЯВЛЕНИЕ ТАСС
По сообщениям америванскюй печати, 

в  официальных кругах США в настоящее 
время рассматривается вопрос, о создании 
и размещении на территориях других го
сударств американских атомных воинских 
частей специального назначения, воору
женных атомным оружием. Возможными 
районами для размещения таких частей 
называют Западную Европу, Турцию, 
Иран, Японию и остров Окинава. В печа
ти отмечается, что о создании подобного 
рода воинских частей говорится и в по
слании президента Эйзенхауэра конгрес
су о бюджете США, в котором подчерки
вается, что американское правительство 
придает этому вопросу большое значение.

Таким образом, речь идет о намерениях 
правительства США использовать терри
тории иностранных государств, на кото
рых имеются американские военные базы, 
для подготовки к атомной войне. Причем 
американское правительство уже считает 

*  возможным не скрывать этих своих наме
рений.

Правительство США пытается ввести в 
заблуждение общественные круги США и 
других стран, изображая этот свой шаг, 
как мероприятие «против возможной аг
рессии».

V Встает вопрос: что означает этот но
вый агрессивный шаг правительства 
США?

Несомненно, что этот шаг американско
го правительства усиливает угрозу воз
никновения атомной войны. Нельзя не 
видеть также, что этот шаг имеет целью 
отвести от США главный ответный удар 
в случае развязывания реакционными 
кругами США атомной войны и поста
вить, таким образом, под угрозу ответно
го атомного удара в перв1ую очередь наро
ды Англии, Франции, Западной Германии, 
Италии, Турции, Ирана, Японии и других 
стран, на Территории которых имеется в 
виду разместить специальные американ
ские атомные отряды.

В связи с указанными сообщениями 
американской печати в руководящих кру
гах Советского Союза выражается уве
ренность, что народы тех стран, которые 
Соединенные Штаты втягивают в свои 
планы по подготовке атомной войны, от
дают себе отчет в том, что осуществле
ние этих агрессивных планов США чре
вато самыми серьезными последствиями, 
и решительно выступят против этих аг
рессивных планов. /

Само собой разумеется, что ответствен
ность за последствия, к которым может 
привести осуществление этих планов, 
будут нести не только правительство 
США, но и те правительства, которые да
дут согласие на использование террито
рии своих государств в качестве плац
дарма для подготовки к атомной войне.

К  И Т О Г А М  В Ы Б О Р О В  
В  П О Л Ь С К И Й  С Е Й М

ВАРШАВА, 23 января. (ТАСС). 
Сегодня все газеты публикуют офи
циальные итоги выборов в сейм Поль
ской Народной Республики, публику
ются также результаты выборов по 
каждому избирательному округу и спи
ски избранных депутатов в сейм.

«Экспресс вечорны» печатает неофи
циальную справку о партийной принад
лежности избранных депутатов. Из 458

I депутатов (всего 459 депутатов. 1 депу- 
I тат в Новом-Сонче Краковского вое- 
■ водства не избран) 236 депутатов — 

члены Польской объединенной рабочей 
партии, 116 депутатов — члены Объе
диненной крестьянской партии, 39 де
путатов — члены Демократической 
партии, 67 депутатов — беспартийные, 
а также католические деятели.

Рост производства в Венгрии

В С О В Е Т Е  Б Е З О П А С Н О С Т И

БУДАПЕШТ, 23 января. (ТАСС). 
Венгерские шахтеры ведут упорную 
борьбу за уголь. Со второй половины 
января они ежедневно выдают на-гора 
по 46—48 тыс. тонн угля. 19 января, 
например, венгерские шахтеры добыли 
48.500 тонн.

В настоящее время добыча угля идет 
на всех шахтах, работавших до 23 ок
тября. Нормализуется работа в Тата- 
баньских угольных шахтах, являющих
ся главными поставщиками топлива для 
Будапешта и промышленных центров 
северной части страны.

Улучшение снабжения углем позво- 
ляе'1 фабрикам и заводам вьщавать все

большее количество готовой продукции. 
На Чепельсксии металлургическом ком
бинате в настоящее время произво.дство 
налажено на всех его 18 заводах. За 

I первые три недели января на Чепеле 
было изготовлено около 8 тыс. велоси
педов, более 2 тыс. мотоциклов, 1.100 
швейных машин и т. д. Регулярно вы
пускают продукцию и другие заводы 
комбината.

Увеличение добычи угля дало воз
можность резко увеличить производство 
на Дунайском металлургическом комби
нате в Дунапентеле. Теперь здесь одно
го только чугуна выплавляется до 500 
тонн в сутки.

„Д октрина Эйзенхауэра"— империалистический заговор 
против свободы и независимости арабских народов

НЬЮ-ЙОРК. 25 января. (ТАСС). 
^ Вчера Совет Безопасности продолжал

обсуждение кашмирского вопроса. Вы
ступал представитель Индии Менон.

Менон напомнит, что Совет Безопас
ности начал рассмотрение вопроса о 
Кашмире в 1948 'г., как жалобу самой 
Индии на агрессивные действия Паки
стана, намеревавшегося захватить 
Кашмир и присоединить его к Пакиста. 
ну. Он указал, что впоследствии Совет 
Безопасности обошел вопрос о жалобе 
Индии и повернул дискуссию в направ
лении проведения в Кашмире плебис
цита.

Индия, сказал Менон, не брала на 
себя международного и юридического

обязательства по проведению плебис
цита в Кашмире для определения бу
дущего этой территории. Он заявил, 
что Индия лишь обещала провести пе
реговоры о возможности проведения 
плебисцита при условии, что пакистан
ские войска будут выведены из Каш
мира и что будет восстановлено един
ство Кашмира. Эти условия, указал 
Менон. не были выполнены. Менон 
подчеркнул, что кашмирский народ 
уже самостоятельно определил свою 
судьбу, выразив свою волю в консти
туции, принятой учредительным собра
нием Кашмира, которая должна всту
пить в силу 26 января и которая пре
дусматривает присоединение его к Ин
дии.

Венгерские беженцы возвращаются на родину
ГААГА, 24 января. (ТАСС). Как со

общает газета «Де ваархейд», группа 
венгерских беженцев, находившихся в 
Голландии, вернулась на родину. Газе
та отмечает, что венгерская миссия в 
Гааге получает заявления от многих 
других, беженцев, желающих вернуться 
в Венгрию.

Вместе с тем сообщения печати сви
детельствуют о том, что голландские 
.BhacTH чинят всяческие препятствия 
венгерским беженцам, стремящимся 
вернуться на родину. Так, католиче
ская газета «Де фолькскрант» указы
вает, что полиция пытается воздейст
вовать на беженцев, прибегая к запу
гиванию.

Р азоб л ачени е банды ко нтрреволю ционеров  
в В енгрии

Заявление министра иностранных дел  
КНДР Нам Ира

}-

ПХЕНЬЯН, 24 января. (ТАСС). Се
годня здесь опубликовано заявление 
министра иностранных дел КНДР Нам 
Ира по поводу попыток делегаций США 
и ряда других стран добиться приема 
Южной Кореи в ООН. В заявлении го
ворится:

В связи с тем, что делегаты США и 
гекоторых других стран внесли в 
Специальном политическом комитете 
на XI сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН проект резолюции о приеме Юж
ной. Кореи в члены ООН, правитель
ство КНДР поручило мне заявить 
следующее:

Южнокорейские власти и покрови
тельствующие им правительства неко
торых государств пытаются добиться 
приема Южной Кореи в члены ООН. 
Южнокорейские власти не могут пред
ставлять весь корейский народ, и по
этому их заявление о приеме в ООН 
является незаконным, а одностороннее 
вступление Южной Кореи в члены 
ООН может создать предлог для навя 
зывания другой стороне своего полити
ческого и экономического строя и не

может содействовать объединению Ко
реи на демократических началах. При 
нынешнем положении дел реальный 
путь объединения Кореи заключается в 
том, чтобы прежде всего соблюдать 
соглашение о перемирии в Корее, пре
вратить это перемирие в прочный мир 
и добиваться установления самими ко
рейцами политических, экономических 
и культурных связей между обеими 
частями страны. Именно в этом на
правлении правительство КНДР при
нимало все возможные меры и прила
гало все усилия к их осуществлению.

Однако южнокорейские власти без 
каких-либо обоснований отвергали все 
наши справедливые предложения и. 
более того, пытаются односторонне 
вступить в члены ООН и тем самым 
создать дополнительные препятствия 
на пути к объединению Кореи.

Поэтому правительство КНДР счита
ет, что одностороннее вступление Юж
ной Кореи в члены ООН не должно 
быть допущено, и решительно протесту
ет против всяких попыток в этом на
правлении.

БУДАПЕШТ, 24 января. (ТАСС).
• Недавно здесь органами полиции была 
разоблачена и . арестована группа 
контрреволюционеров — участников 
заговора, направленного на свержение 
народно-демократического строя.

Группу заговорщиков возглавлял 
бывший журналист Габор Фолли, ко-

I торый в 1946 году уже был пригово- 
; рен к десяти годам тюремного заклю

чения за участие в антигосударствен
ном заговоре.

В ближайшее время участники заго
вора предстанут перед военно-полевым 
судом.

КАИР, 24 января. (ТАСС). Газеты 
продолжают публиковать статьи и 
письма читателей, в которых резко 
осуждается «доктрина Эйзенхауэра». 
Газета «Аль-Маса» опубликовала за
явление группы руководящих профсоюз
ных работников Египта, в котором го
ворится. что «доктрина Эйзенхауэра» 
преследует агрессивные цели. В заяв
лении содержится призыв ко всем ра
бочим Египта «выступить единым 
фронтом против любого нового загово
ра, угрожающего безопасности Егип
та».

Известная общественная деятельница 
Египта Сеза Набрави пишет в газете 
«Аш-Шааб>, что «доктрина Эйзенхауэ
ра» «означает вмешательство Соеди
ненных Штатов в дела Среднего Восто
ка. Это зловещее вмешательство скры
вается за медовыми речами и обеща
ниями американской помощи». Но еги
петский народ, говорится в статье, хо
рошо знает, что представляет собой 
американская «помощь», и не желает 
надевать на себя это ярмо.

В других письмах, опубликованных 
на страницах газеты «Аш-Шааб», гово
рится. что египетский народ отвергает

«доктрину Эйзенхауэра». Американ
ский империализм, поДчеркйваётся в 
этих письмах, хочет подавить нацио
нально-освободительное движение на 
Ближнем и Среднем Востоке, т. е. 
стремится к тому же, чего не смогли 
добиться англо-французские империа
листы, развязавшие агрессию против 
Египта. Юрист Сами Бахгат пише.т, 
что «доктрина Эйзенхауэра» «отражает 
борьбу за сферы влияния на Ближнем 
и Среднем Востоке между слабеющим 
англо-французским империализмом и 
американским империализмом».

«Аш-Шааб» сообщает, что пять ты
сяч египетских студентов, собравшихся 
22 января на массовый митинг, еди
нодушно осудили «доктрину Эйзенхауэ
ра» как империалистический заговор 
против свободы и Независимости араб
ских народов.

В передовой статье газета «Аль-Ма
са» указывает: «Арабы хотят жить сво
бодными и независимыми. Они будут 
бороться против агрессии, откуда бы 
она НИ пришла, и выступят против 
любого вмешательства в их внутренние 
дела».

НАРОД СИРИИ ОСУЖДАЕТ Д О КТР И Н У ЭЙЗЕНХАУЭРА^
ДАМАСК, 24 января. (ТАСС). По

сообщениям печати, на имя сирийского 
правительства продолжает поступать 
со всех концов страны большое коли
чество телеграмм и писем, в которых 
сирийские граждане осуждают «докт
рину Эйзенхауэра». В телеграмме жи
телей города Идлина говорится: «Док

трина Эйзенхауэра и пресловутая тео
рия вакуума являются новым опасным 
империалистическим заговором против 
арабского народа и его стремления к 
единству и полному освобождению. Мы 
требуем принятия решительных мер к 
тому, чтобы не допустить осуществле
ния империалистической «доктрины Эй
зенхауэра».

Пресс-конференция президента Эйзенхауэра

Японский народ не допустит повторения трагедии 
Хиросимы и Нагасаки

ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО В БОЛГАРИИ
СФФИЯ, 24 января. (ТАСС). Сего

дня здесь опубликовано постановление 
Совета Ммгистров о помощи коопера
тивному, групповому и индивидуально
му жилищному строительству.

В постановлении отмечается, что за 
‘четыре года второй пятилетки только 
на государственные средства построе
ны дома общей площадью 1,5 милли
она кв. метров. За вторую пятилетку 
в стране будет построено для рабочих 
и служащих в четыре раза больше жи
лой площади, чем в первой пятилетке. 
Однако потребность трудящихся в 
жилье полностью еще не удовлетворяет
ся. В связи с бурным развитием про
мышленности и ростом населения в го
родах и селах, говорится в постановле
нии, партия и правительство считают.

что наряду с государственным жилищ
ным строительством следует все шире, 
привлекая средства граждан, разверты
вать кооперативное и индивидуальное 
жилищное строительство.

Постановление предусматривает ряд 
мероприятий, поощряющих развитие 
кооперативного, группового и индиви
дуального жилищного строительства. 
Намечены меры по устранению изли
шеств в строительстве. В Софии за 
счет устранения излишеств в 1957 г. 
будет построено 300 жилых домов 
сверх плана.

Для индивидуального и кооператив
ного жилищного строительства государ. 
ство отпускает в 1957 году кредит в 
сумме 200 миллионов левов — в два 
раза больше, чем в 1956 году.

ПЕКИН, 24 января. (ТАСС). По со
общениям из Токио, японская общест
венность выражает глубокое недоволь
ство и тревогу в связи с намерениями 
США разместить на японских остро
вах атомные воинские части, воору
женные атомным оружием.

Токийское радио с беспокойством 
заявляет, что если американские вой
ска, находящиеся в Японии, осущест
вят атомное нападение, то ответный 
атомный удар падет на территорию 
Японии.

По сообщению агентства Киодо Цу- 
син, генеральный секретарь кабинета 
министфов- Иенда заявил, что Япония 
не будет предоставлять США никаких

баз для ведения атомной войны и что 
она намерена любой ценой избежать 
вовлечения в атомную войну.

Выражая мнение широких кругов 
японской общественности, секретарь 
Национального совета борьбы за за
прещение aj’OMHoro и водородного ору
жия Каору Ясуи указал, что сторонни
ки этого движения выступают против 
производства, применения и испытания 
атомных бомб, а также против разме
щения в Японии атомного оружия.

Ясуи заявил, что японский народ 
будет продолжать бороться против раз
мещения в Японии атомного оружия, 

•чтобы трагедия Хиросимы и Нагасаки 
никогда не повторилась,

Американская политика угроз странам Ближнего Востока
ЛОНДОН, 24 января. (ТАСС). Газе

та «Дейли мейл» опубликовала сегодня 
сообщение, свидетельствующее о попыт
ках США грубыми угрозами навязать 
странам Блняшего Востока «доктрину 
Эйзенхауэра». Корреспондент этой газе
ты Ноэль Барбер сообщил с борта 
флагманского корабля 6-го американ
ского флота, находящегося в Средизем
ном море, о том, что в ближайшие не
сколько дней к этому флоту «присое
динятся базирующиеся на авианосец 
реактивные бомбардиро'вщики для до
ставки атомных бомб».

Как видно из этого сообщения, пере, 
дача на вооружение 6-го флота атом
ных бомб преследует цель подкрепле. 
ния политики США на Ближнем Восто
ке. Ноэль Барбер, ссылаясь на свою 
беседу с командующим 6-м флотом ви
це-адмиралом Брауном, заявляет, что 
атомнйе бомбардировщики явятся до
полнением к «мощному соединению 
(т. е. 6-му флоту), представляющему 
собой угрозу, скрывающуюся за «док
триной Эйзенхауэра».

ВАШИНГТеН. 24 января. (ТАСС). 
Выступая вчера на пресс-конференции, 
президент США Эйзенхауэр заявил, 
что одна из главных задач, которые 
он надеется осуществить в течение 
второго срока пребывания на посту 
президента, — это достижение прогрес
са на пути к лучшему взаимопонима
нию в нескольких областях. Во-первых, 
достижение большего взаимопонимания 
между «свободными странами» (т. е. 
западными державами — Ред.), что оз. 
начает — более полного и прочного 
доверия, а также уверенности в том, 
что их экономическая и военная мощь 
отвечает требованиям. Далее Эйзен
хауэр утверждал, что он также будет' 
стремиться к большему взаимопонима
нию с Советским Союзом.

Сднако, когда один из корреспон
дентов спросил Эйзенхауэра, думает

ли он о каких-либо переговорах , или 
переписке с советскими руководителя
ми «в целях ослабления напряженно
сти», Эйзенхауэр ответил: я не помыш
ляю ни о какой переписке в целях из
менения позиции, ибо в настоящий мо
мент я не знаю никаких вопросов, ко
торые могли бы служить подходящей 
темой для такой переписки.

Комментируя советско-китайскую 
декларацию и особенно то место, где 
говорится об агрессивности «доктрины 
Эйзенхауэра», президент пытался ут. 
верждать, что якобы Соединенные 
Штаты не собираются подчинять свое, 
му господству ни одно правительство 
на Среднем Востоке. Касаясь политики 
США в отношении Китайской Народ
ной Республики, Эйзенхауэр заявил, 
что эта политика не будет изменена.

Эдлай Стивенсон о проблеме запрещения 
испытаний водородных бомб

НЬЮ-ИСРК, 24 января. (ТАСС). В 
номере журнала «Лук», который вый
дет 5 февраля, опубликована статья 
быв. кандидата на пост президента 
США от демократической партии 
Эдлая Стивенсона, который снова при
зывает Соединенные Штаты к заклю
чению международного соглашения о 
запрещении испытаний водородных 
бомб.

По словам автора, он еще в апреле 
прошлого год?., за 4 месяца до съездов 
демократической и республиканской 
партий, предложил, чтобы Соединенные 
Штаты проявили инициативу в попыт
ке добиться соглашения о запреще
нии таких испытаний.

Но, пишет он, тогда это предложе
ние «фактически игнорировалось Бе
лым домом». Сднако, когда он во вре
мя предвыборной кампании снова под
нял этот вопрос, Никсон, Дьюи и дру
гие ораторы республиканской партии 
резко критиковали Стивенсона.

«Признаюсь, — продолжает Стивен
сон, — я не ожидал такого непонятно 
неистового отклика со стороны респуб
ликанцев».

I Стивенсон не выступает против по
литики гонки вооружений, проводимой 

I Соединенными Штатами. Наоборот, он 
i указывает, что США должны возглав- 
' л'ять гонку вооружения. Сднако он 

считает, что США потеряют больше, 
чем кто-либо другой, если водородная 
бомба будет применена. Заявив, что 
соглашение о прекращении испытаний 
водородных бомб не означало бы для 
США отказа от исследовательской ра
боты и развития в области '* создания 
новых видов оружия мегатонного клас
са и что США могли бы продолжать 
производить большие количества имею
щегося у них сейчас испытанного ору
жия и создавать запасы этого оружия, 
Стивенсон пишет:

«Советские руководители говорят, 
что они готовы прекратить испытания 
своих водородных сверхвзрывчатых ве
ществ. если мы сделаем то же самое. 
На это я отвечу: «Слава тебе, господи». 
Сн указывает, что это представляло 
бы собой начало, которое США могли 
бы без опаски использовать.

V i

В конце Алтайской улицы 
Томска строится жилой посе
лок для строителей треста № 97.
Здесь будет 11 общежитий, 10 
жилых домов, школа, магазины, детские ясли и сад, предприя. 
тия бытового обслуживания. В текущем году поселок должен 
быть сдан в эксплуатацию.

Строительство ведет коллектив второго участка УНР.787. 
Большинство рабочих — молодежь, прибывшая на стройку 
по путевкам комсомола. Сегодня мы публикуем письма строи, 
телей, которые рассказывают о мерах, необходимых для по. 
вышения темпов работ.

Быстрее построим поселок для строителей
ность нашего труда еще повы
сится. Л. ЛЕМЕХОВ,

крановщик 2-го участка 
УНР-787.

В едином темпе
Кран, на котором я работаю, 

обслуживает комплексную
бригаду тов. Петрова, ведущую 
шлакоблочную и кирпичную 
кладку жилых зданий. Мой 
кран как бы связывает дея
тельность каменщиков на под
мостях и разнорабочих на 
площадке. От меня, как кра
новщика. во многом зависит 
правильное взаимодействие 
между рабочими, ликвидация 
простоев, высокая выработка 
бригады.

А на производительность 
крана, в свою очередь, влияют 
условия труда в комплексной 
бригаде. В декабре были слу
чаи, когда каменщиков из-за 
отсутствия материалов перево
дили на другие работы, а кран 
простаивал. Но по моей вине 
простоев у брига.цы не было.

Навыки в обращении с ма
шиной, которые приобрел за 
пять лет работы на кране, я 
стараюсь передать молодым 
строителям. Недавно на моем 
кране проходил практику уче
ник Мунгалов, окончивший 
курсы крановщиков. Сейчас он 
считается хорошим крановщи
ком на первом участке нашего ! 
управления. |

Есть в моей работе и непо- -(■ 
ладки. По правилам строитель- 
ного дела у меня доджно быть ] 
два сигнальщика-строповщика.

но их мне обещают через ме
сяц. Пока же приходится обхо
диться командами каменщиков.

Но в целом дело идет у нас 
неплохо. Бригада Петрова, ко
торую я обслуживаю, вьшол- 
няет нормы в среднем на 130 
—150 процентов. Если будут 
устранены перебои в подаче 
материалов, то производитель-

Трудовая друшба

На мшмке: крановщик Л. А. 
Лемехов.

Фото Ф. Хитриневича.

Наша комплексная бригада 
строит общежития и дома жи
лого поселка для строителей. 
В бригаде есть каменщики, 
плотники и разнорабочие. Де
ло организовано так, чтобы не 
допускать простоев, добиваться 
высокой производительности 
труда.

Большинство рабочих владе
ет двумя профессиями. Я, на
пример, каменщик и плотник. 
Обычно выкладываю стены из 
шлакоблоков, а если нужно 
установить оконный или двер
ной проем, поставить подмости, 
то я перехожу на эти работы.

От слаженной работы зави
сит производительность труда 
бригады. Заработок начисляет
ся Всей бригаде за каждый ку
бометр кладки, а среди ее чле
нов распределяется по разря
дам.

В нашей бригаде есть и мо
лодые рабочие, пришедшие на 
стройку по комсомольским пу
тевкам. Опытные каменщики 
тг. Петров, Гирушев и комсо
молец тов. Пухачев помогают 
им лучше освоить специаль
ность.

Такой порядок в бригаде 
позволяет нам выполнять ме
сячные задания на 140—150 
процентов. С июля по ноябрь 
прошлого года бригада подго
товила для отделочных работ 
три здания общежитий. Каж
дое из них по 470 квадратных 
метров жилой площади.

Сейчас мы возводим стены 
жилого дома № 17, а рядом с 
нами трудится комсомольско

молодежная комплексная брига
да тов. Приказчикова. Многие 
из строителей этой бригады 
пришли на участок, окончив 
среднюю школу, и, пройдя 
здесь производственное обуче
ние, овладели специальностью 
строителей. Хорошо работают 
Юрий Пленник, Николай Ше
стаков, Юрий Дунаев, Вениа
мин Онищенко и другие моло
дые рабочие. Вместе со всей 
бригадой они выполняют нор
мы на 130—150 процентов.

Зачастую задерживает ка
менщиков недостаток строи
тельных материалов. Из-за это
го в декабре нам приходилось 
выполнять вспомогательные ра
боты: готовить подкрановые 
пути, рыть землю. Эти же ра
боты мы вьшолняем во время 
перестановки башенных кранов 
с объекта на объект. Чтобы 
ликвидировать эти недостатки, 
на участке необходимы резерв
ный башенный кран и хотя бы 
недельный запас строительных 
материалов,

Н. МУРАШКИН, 
каменщик 2-гб участка 

УНР-787.

Наш долг
перед ноллентивом
На наш второй участок 

УНР-787 возложена важная 
задача. Мы должны в текущем 
году построить и сдать в 
эксплуатацию жилой поселок 
для' строителей из 35 зданий. 
Пять домов возведено, но пред
стоит сделать еще очень мно
го. Требуется уложить более 
8.200 кубометров шлакоблоч
ной и кирпичной кладки, 
смонтировать 658 кубометров 
железобетонных конструкций, 
положить около 12.000 квад

ратных метров кровли, 12.000 
—чердачных и междуэтажных 

перекрытий.
Объем работ большой, но 

мы надеемся справиться с ним. 
Каковы наши возможности для 
этого? Участок обеспечен меха
низмами. С первых дней ново
го года мы почти не испыты
ваем недостатка в материалах.

Выходит, все зависит от са
мого коллектива. Коллектив у 
нас молодой, работоспособный. 
Многие пришли на стройку по 
комсомольским путевкам.

Мы расширяем производ
ственное обучение. В сентябре, 
после прихода на стройку юно
шей и девушек, окоагчивших 
среднюю школу, создали на 
участке группы для обучения 
каменщиков, плотников, для 
изучения бетонных и плотнич
ных работ: преподавали прора
бы участка, практические заня
тия вели бригадиры тт, При
казчиков, Тумайкин, Лепеш
кин.

После окончания молодыми 
рабочими курсов мы объедини
ли их с опытными строителями. 
Были созданы комплексные 
бригады, которые ведут весь 
цикл строительных работ. В 
эти бригады входят разнорабо
чие, плотники и каменщики. 
Бригады ежемесячно выполня
ют нормы на 140—160 про
центов.

Но не все на участке хоро
шо и гладко. Трудностей мно
го. Прежде всего, у многих ра
бочих и прорабов мало опыта, 
да и я, например, как старший 
прораб, многое' упускаю в ра
боте.

Мы еще слабо ведем воспи
тательную работу с коллекти
вом, а партийная, комсомоль
ская и профсоюзная организа
ции управления мало помогают

'' «

На снимке: старший прораб участка УНР-787 Л. Н. Мет- 
ковский. Фото Ф. Хитриневича.

нам в этом. У нас часты 
прогулы. Например, в бригаде 
тов. Ахметзянова часто про
гуливают рабочие Разум
ный и Хлопчик. Нарушают 
дисциплину и отдельные брига
диры. 2 января не вышли на 
работу несколько рабочих. На 
собрании коллектива прогуль
щики были подвергнуты рез
кой критике. Мы должны не 
только повышать технические 
знания своих работников, но и 
воспитывать у них высокое 
чувство дисциплины и ответст
венности.

Сния{ает темпы работ недо
статочная организованность в 
нашем управлении. Бывает, 
только расставишь людей по 
рабочим местам, как полу
чаешь распоряжение замести
теля начальника управления 
тов. Максимова:

— Пришлите 10 человек на 
разгрузку!

Волей-неволей приходится 
снимать людей с объектов, на

рушать ритмичную работу той 
или иной бригады.

Вносит неразбериху плохая 
работа автотранспорта. Напри
мер, еще не изжиты простои 
каменщиков из-за несвоевре
менного подвоза междуэтаж
ных перекрытий.

Все эти недостатки — 
дело исправимое. Сейчас мы 
главное внимание обращаем на 
четкость и порядок в работе, 
на борьбу за дисциплину тру
да. Раскрепили бригады за 
прорабами, чтобы усилить 
контроль за работой каждого 
строителя. Сейчас наш участок 
переходит на поточно-скорост
ной метод строительства, при 
котором каждый дом поселка 
будет возводиться за 48 дней.

Надеемся, что выполним 
свой долг перед коллективом, 
обеспечим строителей кварти
рами в текущем году.

Л. МЕТКОВСКИИ, 
старший прораб второго 

участка УНР-787.

Л
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—  Ето эти дяди? —  вертелся вопрос 
в головах вихрастых деревенских маль
чишек, когда перед ними возникли два 
субъекта с сумками на боку,

—  Наверное, электрики или ради
сты, —  сказал один из них.

—  А что им тут делать? —  резонно 
возразили ребята. —  Свои есть.

—  Подозрительные личности, —  за
ключил спор самый маленький, Володька.

Следуя за пришельцами, ребята про
должали наблюдать. «Подозрите.1 ьные 
личности», поровнявшись с первыми до
мами деревни, как по команде, затянули 
пропитыми голосами;

—  А ну, кому наладить швейные ма
шины, чтобы шили, мыли, брили!.. А ну, 
кому!..

Простодушные папы и мамы гостепри
имно открывали двери, доверчиво демон
стрировали закапризничавшие швейные 
машины, патефоны и радиоприемники. 
Мастера вертели винтики и гайки, глу
бокомысленно вздыхали, цока.ти и, дохнув 
винным перегаром, объявляли, что все в 
порядке. Засим они требовали мзду...

Спустя немного времени знакомые 
ребятам субъекты с порозовевшими лица
ми пробирались в сторону города Томсца.

—  Славно мы сегодня подзаработали, 
дядя Коля! —  заплетающимся языком го
ворил один из них.

—  Миша, —  пробормотал его това
рищ, —  давай споем...

Окрестные перелески огласились буй
ной песней.

А в это время доверчивые жители ок
рестностей Томска подыскива.ди все новые 
бранные эпитеты в адрес двух мастеров... 
легкого заработка. Мальчищки напрасно 
е утра до вечера дежурили у околицы, 
пытаясь первыми увидеть двух старых 
знакомых. У друзей было твердое прави
ло: дважды в одном месте не появлять
ся.

...По мнению Николая Федоровича 
Астраханцева, жизнь обошлась с ним не 
очень культурно. Ни кулинарное искус
ство, ни другие профессии, которые он пе
репробовал, не принесли ему ни славы, 
ни, главное, денег. А ведь он всю жизнь 
мечтал наггаи золотое дно. И вот, нако
нец, оно засверкало перед ним в виде от-

хожелч) чроашмга по ре
монту швейных машин. 

Более чем сюромные 
ФЕЛЬ^.ТОН поэналия в технике 
--------------------- Астраханцева не сму

щали. Он считал, что в таких делах 
нужны, лрежде всего, хорошо подвешен
ный язык и умение импровизировать. 
Обилие технических терминов, уйма ин
струментов, извлекаемых из походной 
сумки, покоряли нвискушеошых владе
лиц швейных машиЕ, и их карманы щед
ро раскрывались перед универсальньш 
мастером.

Племянников Астраханцева Фроловых 
Михаила и Александра так же, как и их 
дядю, не привлекал путь полезного для 
общества труда. Ободренные опытом сво
его старщего родственника, они влились 
в его «корпорацию», и компания «Астра
ханцев и племянники» начала действо
вать.

Одно омрачало беззаботное существова
ние веселой компании: все чаще вла
дельцы швейных машин стали осведом
ляться о месте их жительства и постоян
ной работы. И расторопные дельцы не 
растерялись: они юркнули за вывеску 
мастерской гарантийного ремонта треста 
«Главторгмонтаж».

Работники мастерской только диву да
вались, когда вереница обманутых лю
дей е претензиями и жалобами устреми
лась к ним в мастерскую...

Александр не так давно определился 
йй работу в Томский политехнический 
институт. Что же касается Михаила и 
его дяди, то они совершают свои очеред
ные турне по окрестным деревням и по
селкам. Однако часто им приходится сво
рачивать с торной дороги в сторону; это 
означает, что у околицы их высматри
вают во все глаза шустрые деревенские 
.мальчишки. Только работники милиции и 
финансовых органов не обращают на них 
никакого вни.чания. Если они и смотрят 
на дядю и племянника, то сквозь паль
цы...

Д. ГАЛАНОВ.

л -
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в Томском политехническом инсти. 
туте успешно проходят экзамены у 
студентов горного факультета. На «хо
рошо» и «отлично» сдают экзамены 
студенты 323-1 группы четвертого кур. 
са.

На снимке: комсомолец Виктор Буч
нев сдает экзамены по горной технике 
преподавателю В. М. Ворончихину. На 
этом экзамене, как и на предыдущих, 
Виктор получил отличнзчо оценку.

Фото Ф. Хитршневича.
Ш з

С  I I  О  JP т

Новые издания
Вышла в свет брошюра В. В. 

Крыжановской «Грызуны — вре
дители сельского хозяйства Том
ской области и меры борьбы с 
ними», изданная в помощь работ
никам сельского хозяйства ка
федрой зоологии позвоночных 
Томского государственного уни
верситета имени В. В. Куйбыше
ва.

В брошюре описываются био
логические и химические способы 
борьбы с грызунами.

*
Вышла в свет брошюра Н. Ок- 

ругина и Л. Бердиченко «Ис. 
пользовать все резервы для 
подъема экономики колхозов», 
изданная Томским областным 
управлением сельского хозяйства.

В брбЙ1юре обобщен опыт воз
делывания отдельных культур и 
указаны перспективы расширения 
посевов некоторых культур в 
районах области в зависимости 
от почвенных, климатических и 
других условий.

Шахматный 
чемпионат СССР

третий тур
23 января в Центральном Доме 

культуры железнодорожников состоял, 
ся третий тур. В исключительно острой 
борьбе прошла встреча гроссмейстеров 
Толуща и Корчного. Незадолго до пе
рерыва Толушу благодаря далеко рас
считанной комбинации удалось выиг
рать ферзя за ладью и коня. Партия 
отложена. Драматическим был один из 
моментов встречи гроссмейстера Пет
росяна с чемпионом СССР Таймано
вым. В то время, когда казалось, что 
Тайманову обеспечены шансы на выиг. 
рыш, он допустил просмотр. Теперь в 
отложенной позиции Петросян может 
форсированно провести пешку в ферзи.

Микенас выиграл у Гургенидзе. 
Встречи Холмов—Нежметдинов, Арон
сон— Банник, Кламан—Фурман, Тара
сов—Антошин закончились вничью. В 
отложенных позициях у Аронина пере
вес против Спасского, у Таля — про
тив Бронштейна, у Болеславского — 
против Столяра и у Переса — против 
Хасина.

(ТАСС).

П о б е д и л и  а р м е й ц ы
Закончились игры на кубок 

Томска по хоккею с мячом. В 
этом году было допущено к ро
зыгрышу кубка девять команд 
города: карандашной фабрики, 
политехнического и строительно, 
го институтов, спортивных об
ществ «Динамо», «Торпедо» и 
«Шахтер» и армейские команды.

После предварительных игр в 
полуфинал вышли спортсмены 
«Шахтера» и «Динамо», первые 
команды карандашной фабрики и 
Дома офицеров. Полуфинальные 
игры закончились победой «Шах
тера» и армейцев.

В финальной игре встретились 
прошлогодний победитель розы
грыша кубка города команда До
ма офицеров и неоднократный 
обладатель этого же кубка 
команда «Шахтер». Игра прошла 
в неблагоприятных условиях — 

шел большой снег, что затрудня
ло розыгрыш мяча. Обе команды 
не могли показать хорошей тех
ники игры.

Армейские хоккеисты забили в 
ворота команды «Шахтер» три 
мяча, не пропустив в свои ни од
ного, и завоевали вторично кубок 
города по хоккею с мячом.

К. КОСТИН.

На иервенство РСФСР 
по хоккею с мячом

Продолжаются игры на пер
венство РСФСР по хоккею с мя- 

. чом (сибирская зона). В розы
грыше уверенно лидирует коман
да Иркутска.

Иркутяне победили команду 
г. Кемерово со счетом 3:1 и коман
ду Томска со счетом 5:1. Омичи

со счетом 4:2 победили краснояр. 
цев. Игра команд Новосибирска 
и Красноярска заксдачилась вни
чью (3:3).

После четырех игр без пораже
ния идет команда Иркутска, на
бравшая 8 очков из 8.

ЧТО ПОКЛЗЯЛИ ЗОНАЛЬНЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ
ПО ЛЫЖНОМУ СПОРТУ

Недавно в Томске закончи
лась четырехдневная борьба за 
звание победителя сибирской 
зоны по лыжам, за право уча
стия в финальных соревнова
ниях первенства Российской 
Федерации, которые будут 
проходить в Свердловске в 
феврале.

В соревнованиях выступали 
3 мастера спорта СССР, 107 
спортсменов первого разряда и 
40 второго разряда.

В программу соревнований 
входили гонки на различные 
дистанции, эстафеты, прыжки 

о трамплина, двоеборье и сла
лом. За первое место в каж
дом из 10 видов программы 
соревнований командам начис
лялось одно очко, за второе 
место — 2 очка и т. д.

В результате проведенных 
соревнований общим победи
телем оказалась 1-я сборная 
команда Томской области, на
бравшая 19 очков. Это — 
седьмая победа томичей в зо. 
нальных соревнованиях за пос
ледние 10 лет. Томские спорт
смены заняли первые команд
ные места в прыжках с трам
плина, мужском слаломе, двое

борье, гонках на дистанции 
15 и 30 километров.

Следует отметить личные 
успехи некоторых томских 
спортсменов: победителя в
прыжках с трамплина и двое

борье Н. Тетерина, победите
лей в слаломе А. Лисовского и 
С. Линкевича, победителя в 
гонках на дистанции 5 кило
метров Л. Кошкаровой и на 
15 километров — П. Шабано
ва.

Общему успеху томичей во 
многом способствовали резуль. 
таты, достигн^^тые в видах гор. 
нолыжного спорта. Они ком
пенсировали неудачи, постиг, 
шие мужскую и женскую ко
манды в первый день соревно. 
ваний.

Второе общекомандное ме
сто заняли лыжники Омска, 
набравшие 31 очко. Омские 
лыжницы выиграли командное 
первенство в гонках на 5 и 10 
километров. Мастер спорта 
Е. Зябкина стала победителем 
в гонках на 10 километров, а 
перворазрядник Слезнов — на 
30 километров. Значительно 
слабее оказались омичи в ви
дах горнолыжного спорта, осо. 
бенно в прыжках с трамплина, 

что не могло не сказаться на 
общих результатах.

На третьем месте — спорт
смены Новосибирска, набрав
шие 37 очков. Они оказались 
сильнейшими в эстафетных 
гонках 4X10 километров для 
мужчин.

Четвертое место заняла 
команда Красноярска, отстав
шая от новосибирцев на пол

очка. Красноярцы очень успеш
но начали соревнования пер
вого дня, выиграв первенство 
в женской эстафете 3X5 кило
метров, заняв второе место по 
прыжкам с трамплина и тре

тье—в мужской эстафете.
Однако уже на второй 

день, не сумев мобилизовать
ся на дальнейшую борьбу, 
красноярцы уступили лидер
ство томичам, а на третий 
день во время соревнований 
по слалому допустили грубую 
ошибку, в результате чего за. 
няли последнее место среди 
мужских команд, безнадежно 
отстав от своих ближайших 
конкурентов.

Значительно снизили в этом 
году свои показатели лыжники 
 ̂Кемеровской области. В пре
дыдущие годы кемеровская 
команда была основным кон
курентом в борьбе за первен

ство, а теперь оказалась лишь 
на 5-м месте.

Вторая команда Томской 
области вышла на 6-е место.

. Занявшие последующие ме
ста команды Красноярского 
края. Новосибирской и Омской 
областей в борьбе за классные 
места серьезной конкуренции 
не составили.

По условиям, предусмотрен, 
ным в положении о соревно
ваниях, сибирской зоне пре
доставлено три места для уча. 
стия в финале первенства 
РСФСР по лыжным гонкам. 
Судейская коллегия подвела 
итоги прошедших соревнова
ний отдельно для команд лы- 
жебежцев. Первое место сре
ди этих команд занял коллек
тив Смска, второе — гонщики 
Томской области и третье — 
команда Новосибирска. Этим 
трем коллективам и предо
ставлено право принять уча
стие в финале.

Анализируя спортивно-тех
нические результаты прошед
ших соревнований, следует от. 
метить, что по лыжным гон
кам все участники показали 
хорошую техническую и физи. 
ческую подготовку. В гонках

на дистанции 30 километров 
для мужчин из 38 стартовав
ших спортсменов 33 показали 

время 1-го разряда. Высокими 
были и результаты женщин на 
дистанции 10 километров. Де
сять спортсменок уложились в 

норму первого разряда.
Есть основание считать, что 

на первенстве Российской Фе
дерации лыжники Сибири бу
дут серьезными претендентами 
на звание чемпионов.

Следует отметить, что в ви
дах горнолыжного спорта 
имеет место серьезное отста
вание. Если подготовка сла
ломистов мужчин и женщин 
оказалась в основном вполне 
удовлетворительной, то техни
ка прыжка с трамплина у 
большинства участников все 
еще остается низкой. Плохо 
отработан момент приземле. 
ния, нет четкости в положении 
корпуса при полете. Многие 
двоеборцы' имеют резкие рас
хождения в очках, получаемых 
за прохождение дистанции и 
за прыжки с трамплина.

В. ДЗЕЛИНКОВСКИИ, 
главный судья соревнований, 
судья республиканской кате.

горни.

ш едш ем ^
В небольшом таежном поселке 

Крестовке, Кривошеинского райо
на, более 50 лет живет охотник 
Петр Игнатьевич Мазур. Он не
утомимо бродит по тайге в поис- 
ках зверя и всегда возвращается 
с богатой добычей. Каждый год 
охотник выполняет по 2—3 сезон
ных нормы. П. И. Мазур заслужен
но считается одним из лучших 
охотников района.

Недавно охотник отправился 
промышлять белку. К вече
ру он забрел в глухую тайгу. 
Только собрался повернуть домой, 
как вдруг метрах в 20 от себя, 
под вздыбленными корнями де
ревьев, он ясно увидел на фойе 
белого снега темное отверстие. 
Внимательно присмотревшись, 
охотник разглядел следы медведя 
на мху. Косолапый, очевидно, 
рвал мох, чтобы устлать им свое 
логово. Сомнений не было; здесь 
была берлога.

Петр Игнатьевич заметил ме
сто, где находится берлога, и по
спешил домой.

На другой день в тайгу выеха
ли Петр Игнатьевич, его жена 
Степанида Викентьевна и сосед 
И. И. Силицкий. Все вооружились 
ружьями. Пять собак мчались 
впереди.

Но вот дорога кончилась, охот
ники оставили лошадь и осторож
но пошли в глубь тайги, к берло
ге. Собаки, почуяв медведя, окру
жили берлогу и хрипло лаяли. 
Мазур расставил охотников и, 
взведя курок своей двухстволки, 
подошел на 3—4 метра к логову 
зверя. Когда медведь заворочал
ся, Мазур выстрелил в него раз, 
другой, вслед за ним спустил ку
рок Силицкий. Медведь заревел, 
выскочил из берлоги и бросился 
в сторону оврага, где чернел не
пролазный бурелом. В ту же ми
нуту раздался четвертый выстрел. 
Это Степанида Викентьевна посла
ла свою пулю по беглецу. Но 
медведь убегал. Охотники, переза
ряжая на ходу ружья, бросились 
вслед. Тревожило только одно — 
как бы медведь не добрался до 
чащи и не скрылся в ней.

Раненого медведя нагнали соба
ки и стали остервенело кусать. 
Медведь поднялся на задние ла
пы, крутился на месте, беспомощ
но пытаясь отбиться. Петр Иг
натьевич, разгоряченный схват
кой, подбежал к медведю и выст
релил в грудь. Медведь рухнул.

Зверь оказался крупным, он 
весил 250 килограммов.

— Это тридцатый медведь, 
убитый мною. — ока.вал охотник.

Вал. ПОМИНОВ. Г
И звещ ение

в воскресенье, 27 января, в плане
тарии состоятся лекции:

В 2 часа дня — «Проблема межпла
нетных путешествий». Лектор — т. Фа^ 
дин В. П.

В 3 часа дня—«Строение солнечной 
системы». Лектор — т. Фадин В. П.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро. 

по области 26 января ожидается об
лачная, с прояснениями погода, време
нами слабый снег, ветер северо-запад
ный, 3—7 метров в секунду, темпера
тура воздуха 17—22 градуса мороза.

В последующие два дня — облачно, 
с прояснениями, временами слабый 
снег, ветер слабый, температура возду
ха ночью 23 — 28 градусов, днем —<! 
17—22 градуса мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

нмени В. П. Чкалова
26 января — «Несчастный случай».
27 января (днем и вечером) — «Под

нятая целина».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр иммш М. Г<ч>ького.

26 января — новый художествен
ный фильм «Без вести пропавший». 
Сеансы: 9. 10-35, 12-10, 1-45, 4-55.
6-30, 8-05. 9-40, 11-15.

Клуб имени Сталина.
26 января. — «Без вести пропав, 

ший». Сеансы: 3, 4-30. 6, 7.30, 9.
10- 30.

Кинотеатр имени И. Черных.
26 цнваря. Большой зал—«Без вести 

пропавший». Сеансы; 9, 10-35, 12-10,
1.45, 3-20, 4-55. 6-30, 8-05, 9-40,
11-  10.

®  Томское областное отделение общества по распространению политиче-® 
ских и научных знаний ПРИНИМАЕТ ЗАЯВКИ И ЗАКЛЮЧАЕТ ДО
ГОВОРЫ НА 1957 ГОД с предприятиями, учреждениями, учебными за
ведениями, МТС и колхозами

Н А  Ч Т Е Н И Е Л Е К Ц И И
Тематика лекций охватывает вопросы истории и теории Коммунисти

ческой партии Советского Союза, диалектического и исторического мате
риализма, политической экономии, вопросы конкретной экономики про
мышленности, сельского хозяйства, внешней политики СССР, научно
атеистические, вопросы науки и техники, литературы, искусства, педаго
гики и другие.

Лекции читают члены общества по расцросгранению политических и 
научных знаний — профессора, кандидаты наук, преподаватели вузов, 
врачи, учителя, специалисты сельского хозяйства и промышленности.

По вопросам заключения договоров обращаться: гор. Томск, про
спект имени Ленина, 35, телефоны 48-78, 43-95; в городах и районах об
ласти — к председателям городских и районных отделений общества.

Правление Томского областного отделения общества 
по распространению политических и научных знаний, j

"^ O ^ C K A Q  С Т У Д К й

Суббота, 26 января
19.00. Третья беседа из цикла «На

встречу выборам в местные' Советы 
депутатов трудящихся». У микрофона 
лектор горкома КПСС Н. М. Шахова. 
19.10. Киножурналы. 19.30. Спек, 
такль Томского областного театра дра
мы «Мораль пани Дульской» (траги
комедия Г. Запольской). 21.30. Кон. 
церт солистов Софийской оперы (Бол
гария).

Правление общества мичуринцев
ставит в известность членов обще
ства, что в воскресенье, 27 января, 

в 11 часов дня, состоится
ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЕ СОБРАНИЕ 

ОБЩЕСТВА.
Собрание будет проведено в клубе- 
столовой политехнического института 

(улица Усова, 15).

т Новосибирская государственная консерватория '
П О К У П А Е Т :

н оты  п р о и зв е д е н и й  р у с с к и х  и  з а р у б е ж н ы х  к о м п о зи т о р о в -  
к л а с с и к о в , в с е х  ж а н р о в  (с и м ф о н и ч е с к а я , о п е р н а я , к а м е р н а я  
и  ф о р те п и ан н а я  м у зы к а , к л а в и р ы  и п а р т и т у р ы ! .

Обращаться: г. Новосибирск, улица Советская, 3L________ ' Л
30 января 1957 года в городе Харькове

СОСТОИТСЯ 55-й тираж выигрышей Государственного 
ЗУо внутреннего выигрышного займа

в  тираже на 9 разрядов займа разыгрывается 18 выигрышей по
50.000 рублей, 45 выигрышей по 25.000 рублей, 225 выигрышей по
10.000 рублей, 720 выигрышей по 5.000 рублей, 6.300 вьшгрышей по
1.000 рублей и 69.192 выигрыша по 400 рублей.

Следующий, 56-й тираж рьщгрышей состоится 30 марта.
Облигации Государственного 3%-го внутреннего выигрышного займа 

продаются и свободно покупаются сберегательными кассами.
Приобретайте облигации 3% займа!

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области. '

Вниманию КОЛХОЗОВ и М Т С  области!
, Томский филиал проектного института по проектированию городского и 

сельского строительства «Сибгипрогорсельстрой» принимает заказы на состав
ление проектно-сметной документации по электрификации, водоснабжению и 
строительству жилых, культурно-бытовых и хозяйственно-производственных 
зданий, построек и сооружений в колхозах, а также по составлению генераль
ных планов застройки хозяйственных, жилых поселков, животноводческих 
ферш колхозов.

Заявки направлять в срок до 15 февраля по адресу: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, 1-й этаж, комната 8.

У п р а в л е н и е  р ы н к ам и  г. Т о м с к а  ст а в и т  в и зв е с т н о с ть  о р ган и за ц и и  
и б азы , и м ею щ и е на р ы н к ах  т о р г о в ы е  т о ч к и , что

перезаключение договоров на аренду помещений и места под торговлю 
на 1957 год будет производиться о 15 января до 1 1{№враля. ^

ГОСУДАРСТВЕННАЯ КОНТ. 
РОЛЬНАЯ ЛАБОРАТОРИЯ ПО 
ИЗМЕРИТЕЛЬНОЙ ТЕХНИКЕ
доводит до сведения организаций 
и предприятий, что сроки обяза
тельной государственной поверки 
всех мер и измерительных при
боров на 1957 год для районов 
г. Томска установлены: Куйбы. 
шевскому району — с 15 января 
по 20 февраля. Кировскому рай. 
ону — с 5 апреля по 20 мая. 
Вокзальному району — с 5 июля 
по 20 августа.

За справками обращаться; 
г. Томск, Кооперативный переу
лок, 4, телефон 23-35.

Меняю квартиру в г. Невельске, Са
халинской области, на квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, Войлочная 
I заимка, 17.

Комбинату «Томлес» требуется ма
шинистка.

Обращаться: г. Томск, Кузнечный 
взвоз, 12. ‘ 2—1

Реализуются остекленные парнико
вые рамы.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко. 4. 2—1

Потерялся жеребец с упряжкой, ма
сти вороной, задние ноги до кисти бе. 
лые, на лбу звездочка.

Сообщить; Томский совхоз, поселок 
Степановка, телефон 37-92.

Требуются на работу: горный техник, 
плотники, печники, грузчики на автома
шину, каменщики, истопники в карьер, 
рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Красно
армейская, 122. 3 —1

Гормолзаводу требуется бухгалтер 
расчетной группы.

Обращаться; г. Томск, улица Равен
ства, 20.

Центрально-ремонтным механическим 
мастерским требуется термист.

Обращаться; г. Томск, Нижний Луг, 
4.

Государственной контрольной лабо
ратории по измерительной технике 
требуется инженер.технолог по метал
лообработке или опытный техник.

Обращаться: г. Томск, Кооператив
ный переулок, 4.

Вогаальному райпромкомбинату тре
буются: кочегары, закройщики массово
го пошива, портные по пошиву муж
ской одежды, швеи-мотористки, техно
лог, мастера-инструкторы и бракеры 
швейного производства.

Обращаться: г. Томок, переулок
1905 года. 5.

Коллектив Томского лесопере
валочного комбината выражает 
глубокое соболезнование семье 
Кормадоновых по поводу смерти 
их отца и мужа

КОРМАДОНОВА 
Николая Алексеевича.

Томский мясокомбинат покупает пауз» 
КП разных емкостей.

Обращаться: г. Томок, Ни?кяий Луг, 
4, к директору

2 — 1

Школе-интернату требуются: коче
гары, технички, сторож.дворник, прач. 
КП, сапожник, ассенизатор.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 33.

2 — 1

Томской комплексной экспедиции 
требуются комнаты для прибывающих 
на курсы инженеров-геологов.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 22, телефон 45-85.

2 — 1

Машинно-дорожному отряду № 135 
требуются на постоянную работу для 
работы в г. Томске: каменщики, плот, 
ники, грузчики и другие строительные 
рабочие всех специа.чьностей.

Обращаться: г. Томск, улица Нижне- 
Луговая, 37, телефон 28-89. 5—1

Гр-н Власов Николай Иванович, про. 
живающий в г. Томске, поселок Чере- 
мошнйки, улица Блокпост, 24, возбуж- 

, дает дело о расторжении брака с гр-кой 
Власовой Надеждой Александровной, 
проживающей в деревне Корниловка, 
Томского района.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Горремстройгресту требуются; плот
ники, столяры, каменщики, печники, 
штукатуры, маляры, кровельщики, ко
нопатчики, пилорамщикн и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 4; улица Алтайская, 5, и улица 
Красноармейская. 69.

2 — 1

Гр-ка Шелемехова Валентина Алек- г  
сандровна, проживающая в г. Томске. ' 
улица Каштан, 8, возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Шелемехо- 
вым Иваном Максимовичем, проживаю
щим в Томском районе, Предтеченский 
разъезд.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка Кировского 
района г. Томска.

^СЯЮ 135
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